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РЕШАЮЩАЯ ДЕКАДА 

БОРЬБЫ ЗА ХЛЕБ
Для тружеников сельского хо

зяйства нашей области наступили 
самые решающие дни уборки уро
жая и хлебозаготовок. Условия 
нынешней осени сложились так, 
что созревание хлебов задержа
лось. Это несколько отодвинуло на
чало жатвы. Сроки уборки, следо
вательно, сократились. В  такой об
становке требуются исключитель
ная организованность, высокий 
трудовой накал.

Наступил такой момент, когда 
потеря одного часа на уборке —  
это потеря многих десятков и сотен 
центнеров хлеба. Вот почему ко- 
жевниковские колхозы имени X X I  
съезда К П С С , имени Ленина, «За
веты Ленина», «Прогресс» высту
пили инициаторами проведения с 
10 по 20 сентября декадника по за
вершению уборки урожая и выпол
нению плана продажи хлеба госу
дарству.

Инициативу передовых сельхоз
артелей одобрили бюро Кожевни- 
ковского райкома К П С С  в райис
полком. На период декадника они 
довели конкретные задания по про
даже хлеба государству и уборке 
урожая ■ каждому колхозу. А  пар
тийные организации и правления 
колхозов, сельские Советы опреде
лили такие задания каждой произ
водственной бригаде, а также де
кадные и ежедневные задания ком
байнерам, машинистам жаток, всем 
колхозникам, шоферам, занятым 
на уборке и хлебозаготовках.

Партийные организации Кожев- 
никовского района организовали 
боевое социалистическое соревно
вание колхозников за успешное за
вершение уборочных работ и вы
полнение плана продажи хлеба го
сударству. Большую помощь кол
хозам в организации выполнения 
декадных заданий и в улучшении 
массово-политической работы сре
ди колхозников оказывает район
ный партийно-советский актив.

Обком К П С С  и облисполком 
одобрили почин тружеников сель
ского хозяйства Кожевниковского 
района и рекомендовали всем рай
комам партии н райисполкомам 
объявить с 10 по 20 сентября де
кадник по завершению уборки уро
жая и досрочному выполнению пла
на продажи зерна государству.

На период декадника необходи
мо определить и довести задания 
колхозам и совхозам, в каждом из 
них определить задания бригадам, 
фермам, комбайнерам, машини
стам, шоферам по уборке урожая, 
подготовке зерна и вывозке его го
сударству.

Проведение декадника требует 
большой организаторской работы. 
Следует установить контроль за 
выполнением заданий, мобилизо
вать всех колхозников, рабочих 
совхозов на успешное выполнение 
задашгй декадника по завершению 
уборки урожая и продажи зерна 
государству.

В эти решающие дни уборки 
урожая требуется работать днем и 
ночью, с максимальной производи- 
те.тьностью используя каждую жат
ку, каждый комбайн, каждую сор
тировальную машину и зерносу
шилку. И сроки, и количество цс- 
тающегося на корню хлеба, и сло
жившаяся обстановка — все гово
рит за то, что сейчас, во второй де
каде сентября, уже мало выпол
нять сменные нормы выработки. 
Теперь каждому, от кого хоть в ка
кой-то степени зависит завершение 
уборочных работ, трудиться надо 
так, чтобы сделать в течение дня, 
смены в полтора — два раза боль
ше, чем предусмотрено нормой.

Особенно это важно для механи
заторов: машинистов, комбайнеров, 
трактористов, шоферов. Надо ши
роко поддержать почин кожевни- 
ковских мехагшзаторов, решивших 
довести дневную выработку на 
каждый комбайн до 15 — 18 гекта
ров, а на жатку — не менее 20— 
25 гектаров. От вас, товарищи ме

ханизаторы, от вашего умения, са
моотверженного труда зависит се
годня судьба урожая!

В каждом колхозе, совхозе, в* 
каждом районе есть замечательные 
мастера уборки урожая. Мы с гор
достью называем имена комбайне
ров Захара Ходоренко, Ивана Па
хомова, Федора Хмельницкого, Ни
колая Матюшина и многих других. 
Работать так, как работают передо
вые механизаторы области, может 
каждый из вас, товарищи механи
заторы. Верно, хлеба нынче нелег
кие как для косовицы, так и для 
подборки. На многих полях и уча
стках они полегли. Но убирать та
кие хлеба радостно. Много зерна 
дадут колхозные и совхозные поля. 
Так давайте же, товарищи механи
заторы, трудиться с утроенной 
энергией!

Сейчас во многих районах косо
вица зерновых ведется недопусти
мо медленно, что может нанести 
огромный, непоправимый удар по 
урожаю. Особенно тревожное__ поло
жение создалось в таких районах, 
как Пышкино-Троицкий, Зырян
ский, Чаинский, Кривошеинский, 
Низкими темпами ведут уборку 
урожая и совхозы Томского и Мол- 
чановского районов.

В период наступившего декад
ника нужно добиться решительно
го перелома на уборке урожая. Р у 
ководителям колхозов, совхозов, 
специалистам сельского хозяйства, 
всем работникам полеводства надо 
понять, что идут решающие дни 
жатвы, которые предопределят ис
ход борьбы за хлеб. Сейчас все 
жатки, все комбайны должны ра
ботать на полную мощь в две сме
ны.

Особое внимание надо обратить 
на качество косовицы зерновых, 
укладки и обмолота валков. Ведь 
не секрет, что в ряде районов ко
совица ведется на недопустимо вы
соком срезе, валки бросают на до
рогу, в кусты, а затем плохо под
бирают. Надо повести решитель
ную борьбу с бракодельством, с 
фактами небрежного отношения к 
выращенному урожаю. Необходимо 
поставить дело так, чтобы ни один 
колос не остался на поле, ни одно 
зерно не потерялось при перевоз
ках.

Самый ответственный период 
уборочной кампании — хлебозаго
товки. Высокие темпы косовицы 
хлебов, подборка и обмолот хлеб
ных валков завершаются сдачей 
хлеба государству. Однако вО мно
гих районах допускается нетерпи
мая медлительность с развертыва
нием хлебозаготовок. Нельзя счи
тать нормальным, что отдельные 
хозяйства до сих пор не начали вы
полнение плана продажи хлеба го
сударству. Особенно неудовлетво
рительно идет дело в Зырянском и 
Пышкино-Троицком районах.

Задача состоит в том, чтобы в 
период декадника ни на один день 
не ослаблять внимания к заготов
кам хлеба, отгружать зерно в за
крома Родины ежедневно, не допу
ская скопления его на токах. Пар
тийные и советские организации 
обязаны обеспечить точное выпол
нение графика хлебосдачи по каж
д о е  хозяйству.

Партийные организации должны 
отдавать себе полный отчет в том, 
что прочных успехов на уборке и 
хлебозаготовках нельзя добиться, 
если не будет хорошо поставлена 
массово-политическая работа. Необ
ходимо принять все меры к тому, 
чтобы активно работали агиткол
лективы, учреждения культуры. 
Стенные газеты, боевые листки, 
«молнии», радио, кино, библиотеки 
— все должно быть мобилизовано 

на борьбу за хлеб.
По-ударному провести декадник, 

убрать урожай, не допустить по
терь и успешно выполнить свои 
обязательства По продаже хлеба 
государству — дело чести каждого 
труженика села.

Поздравительное послание 
Н. С. Хрущева и Л* И. Брежнева 

по случаю национального 
праздника БолгарииЦК КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР поздравили братский болгарский народ по случаю 16-й годовщины со дня свержения монархо-фашистского режима и установления народно-демократического строя в Болгарии.Эти поздравления содержатся в послании, которое направили Н. С. Хрущев  ̂и Л. И. Брежнев первому секретарю Центрального Комитета Болгарской Коммунистической партии Тодору Живкову, Председателю Президиума Народного собрания Народной Республики Болгарии Димитру Ганеву, Председателю Совета Министров Народной Республики Болгарии Антону Югову.Взяв власть в свои_руки, говорится в послании, болгарский народ во главе со своей славной Коммунистической партией, плечом к плечу с народами великой семьи социалистических государств, неуклонно идет по пути созидания новой жизни. За этот короткий срок трудящиеся Народной Респуб.аики Болгарии добились замечательных успехов в социалистическом преобразовании своей страны.В день национального праздника болгарского народа, говорится далее в послании, согетские люди с чувством глубокого удовлетворения отмечают, что между Народной Республикой Болгарией и Советским Союзом сложились и успешно укрепляются отношения братской дружбы, всестороннего сотрудничества я взаимопонимания, основанные на неразрывной общности целей и интересов, принадлежности к великому лагерю социализма.(ТАСС),

Колхозники! Поддержим почин кожевниковцев! В дни декадника завершим 
уборку урожая и выполним план продажи хлеба государству!☆ к ^

м ы  О Д О Б Р Я Е М !Наша бригада с 20 по 31 августа отправила на зырянский хлебоприемный пункт 1.100 центнеров зерна в'место 700 центнеров по графику. Успешно ведем хлебосдачу и в сентябре. В отдельные дни сдаем до тысячи пудов. Что же обеспечивает успех?Главное —  высокопроизводительное использование всей уборочной техники. С первых дней полевых работ вея техника, транспортные средства, живое тягло были переведены на полевой стан. Туда же переехали жить все колхозники, занятые на уборочных работах. В бригадном стане хорошо подготовлены жилые помещения, есть кухня и столовая. Повара М. Еремеева и Е . Грошева три раза готовят пищу для колхозников.На стане всегда есть свежие газеты, журналы, книги, настольные игры. Здесь хорошее освещение вечером.Когда люди живут коллективно, дело лучше спорится. Наша бригада закончила уборку ржи на площади 170 гектаров, из них 120 гектаров убрано раздельным способом. Комбайнеры тт. А. Семечкин, И. К рущ ев, В. Дубровин работают очень хорошо. На круг с каждого гектара мы получили по 12 центнеров зерна озимой ржи. И. Крупцев своим С-4 в августе за 10 дней подобрал валки с 75 гектаров и намолотил 1^200 центнеров зерна —  по 16 центнеров с каждого гектара. Высокий намолот зерна он обеспечивает и  в сентябре.На уборке люди дорожат каждой .минутой. Колхозники тт. Т. Крупцев, Б. Филиппов, В. Безруков, В. Келлер обеспечивают своевременную отгрузку зерна от комбайнов в бестарках. А. Крупцев, например, в отдельные дни отвозит от комбайна по 600 пудов зерна.Поступающее на ток зерно своевременно очищается от сорняков. В этом большая заслуга машиниста М. Су- шилова и заведующего током И. Мамаева. Они пока не очистят все поступившее зерно от комбайнов, не уходят с тока.Если позволяет погода, наши комбайнеры работают до 11 —  12 часов ночи.Выращенный обильный урожай обязывает напрячь все силы для быстрейшей уборки, не допустить потерь, не дать осыпаться зерну от осенних ветров. Мы горячо поддерживаем инициативу кожевниковских колхозников, решивших с 10 по 20

сентября провести ударный декадник по завершению уборки урожая и плана продажи хлеба государству. Включаемся в этот декадник.В предыдущие дни все силы бригады были сосредоточены на уборке овса. Эта- работа в основном закончена. Весь овес скошен. Закончена и уборка льна. Сейчас полным ходом ведем косовицу пшеницы.Следуя примеру колхозников Кожевниковского района, мы решили к 20 сентября закончить уборку всех яровых культур, засыпать достаточное количество семян. Только одной пшеницы мы должны засыпать 2 тысячи центнеров. Семенные участки убираем раздельным спосо'бом.В ближайшие дни начнем уборку картофеля.План продажи хлеба государству вьгаолним до 20 сентября.

Одновременно с уборкой ведем скирдование соломы, осеннюю пахоту. Цод урожай 1961 года уже вспахано более 200 гектаров зяби. Наши трактористы тт. Л. Бренинг, И. П1а- мин, К. Гусев и другие соревнуются за высокопроизводительное использование техники, за сжатые- сроки уборки хлебов, за то, чтобы заложить основу высокого урожая будущего года.Хлеборобы нашей бригады, несмотря на трудные погодные условия, успешно справятся с поставленными задачами. Порукой этому —  высокая трудовая и политическая активность членов нашей бригады.
Ф. КЛЕЙМАН, 

бригадир первой бригады колхо
за «Рассвет» Зырянского райо

на.

Закончим уборку 
не позднее 15 сентябряБАКЧАР. (По телефону). Весной нынешнего года колхозники нашего колхоза «Заря» взяли обязательство получить не менее 15 центнеров зерна в амбарном весе с каждого гектара посевов. Летом было немало тревог за судьбу урожая: прохладная ненастная погода замедлила разв.итие и созревапие зерновых, зеленые хлеба могли попасть под августовские заморозки.Эти тревоги позади, на полях колхоза созрел богатый урожай. Главное теперь —  быстро и без потерь убрать его с полей, вывезти хлеб в закрома колхоза и государства.Нашему колхозу надо было убрать 875 гектаров зерновых. Поддерживая замечательную инициативу хлеборобов Кожевниковского района, колхозники нашей артели решили включиться в декадник по завершению уборки урожая и плана продажи хлеба государству. Мы намерены убрать яровые хлеба к 15 сентября. Это реальные сроки. На 10 сентября скошено 550 гектаров —  больше 60 процентов к плану.Жатву мы ведем только раздельным способом. Используем четыре жатки. Все механизаторы, работающие на косовице хлебов, перевыпол

няют нормы. Машинист безлафетной жатки коммунист А. Сантылов скашивает по 30— 35 гектаров при норме 10. По 20— 25 гектаров ежедневно укладывают в валки тт. Черева- тый и Басков. Каждый день в бригадах скашивается 75— 80 гектаровзерновых.Начаты массовая подборка и обмолот валков. Обмолочены валки с 200 гектаров.Для усиления организаторской и массово-политической работы среди механизаторов партийная организация колхоза закрепила за каждой комбайновой группой и зерносушилкой агитатора коммуниста.Колхозники проявляют большую заботу о качестве уборки хлебов. Все поля перед косовицей обкашиваем самоходным комба11ном. Кусты, околки, огрехи обкашиваем вручную и укладываем колосья в валки.Правление колхоза и партийная организация считают, что колхозники успешно справятся со своим обязательством и выполнят свою первую заповедь перед государством не позднее 20 сентября.
И. ШАЛЬВЕР, 

председатель колхоза «Заря» 
Бакчарсного района.
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Х л е б  п о д  у г р о з о й  г и б е л иПочти в каждом поселке Чажем- тоБского совхоза есть свой ток, свое сушильное хозяйство. Вокруг их — плотный золотой пояс хлебов. Осень в разгаре. Местами она разлиновала поля желтыми полосами: здесь уже поработали жатки. Крупные колосья легли на жесткую щетку стерни. Но удивительное дело: под широкими крышами токов никого нет, крепко заперты ворота сушилок. Странная тишина царит сегодня на этих боевых участках.Вот полевой стан старо-короткин- ской бригады. По одну сторону проселочной дороги бурые снопики льна, по другую —  широкая необ- кошенная полоса пожелтевшего овса. Давно порр взяться за его косовицу. Но на ток и сушилку еще не поступило ни одного свежего зернышка. В грязном, полуфазвалив- шемся культстане пусто, тут еще никто не живет. Летом это помещение, видимо, служило пристанищем скоту.Никаких следов нового урожая не обнаружили мы и на сушилке поселка Сугот. Двери ее плотно закрыты. Даже в поселке Кузнечное, где комбайном обкашивались спелые массивы, зерно не дошло до тока. Его выбросили прямо на стерню. Чистыми оказались холодные камеры сушилок в поселках Абрамкино, Гого- левка. На чажемтовской ферме озимую рожь скосили еще 17 августа. С тех пор хлеб лежит в валках, прорастает. На ток и сушилку еще не поступило ни одного центнера зерна.На ново-короткинской ферме из 70 гектаров убранных хлебов обмолотили урожай только с 12 гектаров. Да и это зерно в количестве 12 тонн попало на мельницу по несчастью: долгое время оно лежало на току в куче, его никто не перелопачивал, и хлеб стал портиться.С тех пор вот уже более иедели хорошо оборудованный ток с сушилкой «Кузбасс» пустует. Управляющий фермой тов. Соколов, обходя это хозяйство, разводит руками:—  Откуда взяться зерну, яровые хлеба у нас еще с прозеленью, а подбирать валки рановато., Здесь же на хозяйственном дворе мы встретились с механизаторами. Утро выдалось хорошее. Каждый из них думал начать рабочий день с раздельной косовицы яровых. Такого же мнения придерживалась лучшая комбайнерка совхоза Мария Гоога, взявшая обязательство убрать за сезон не менее 450 гектаров зерновых. Но ее лафетная жатка вот уже шестые сутки стоит у закрытых ворот сушилки. В руках умелого мастера уборки обычные вилы.—  Вместо косовицы х.чебов посылают закладывать силос» — с огор

чением говорит Мария. —  Находят разные причины, лишь бы сдержать работу жатки. А чего медлят? Не понимаю.Недалеко от поселка семенной участок овса сорта «золотой дождь». Овес спелый. Но главный агроном совхоза тов. Макковеева предназначила его только для прямого комбай- нирования.—  С лафетной жаткой сюда и не лезьте, —  строго наказала она. —  Погубите семена.Странная позиция агронома. Наоборот, семенные участки надо убирать только раздельно!3 сентября на яово-короткинские поля не вышло ни одного уборочного агрегата. На приколе техника на всех остальных фермах совхоза. И всюду

лежит в валках, весь остальной урожай на корню. Здесь даже не используются тракторы для взмета зяби, ее поднято всего 53 гектара.Не менее опасное положение сложилось на чажемтовской ферме. Из 600 гектаров зерновых не скосили и десятой доли урожая. Из трех комбайнов два прицепных агрегата не имеют карбюраторов, у третьего самоходного —  не заряжен аккумулятор. Две лафетные жатки не используются. С начала уборки ими скошено 19 гектаров озимой ржи.—  Вот и тянем время, дожидаемся, когда хлеб сезреет для прямого комбайнирования', —  откровенно признается бригадир тракторной бригады тов. Александров. —  Что и говорить, боятся у нас раздельной

мы слышали одну и ту же отговорку: хлеб с прозеленью, лучше подождать.Наперекор этим вредным рассуждениям комбайнер тов. Штангауэр все же сумел вывести лафетную жатку на яровой овес. Опытный механизатор доказал перестраховщикам, чего стоит их, выжидательная позиция. На повышенной скорости он быстро и ровно укладывал валки, добился хорошей выработки. Но этот пример не послужил уроком для руководителей совхоза. На следующий день вся уборочная техника вновь простояла. В результате на 5 сентября в хозяйстве оказалось убранным всего 150 гектаров хлебов и 172 гектара льна, нигде не начата подборка валков.А впереди непочатый край работы. Только на суготской ферме предстоит убрать урожай с площади 1.500 гектаров.—  Хлеба здесь на редкость хорошие, чуть не в человеческий рост, — с гордостью говорит тракторист тов. Майоров. —  Если потеряем такой урожай, тяжкое преступление совершим.Опасения тракториста имеют основания. В 1958 году из-за таких же ссылок на плохую погоду здесь ушло под снег 360 гектаров хлебов, а в прошлом году еще больше —  600 •ектаров. Такая же угроза надвигается и сейчас. Из всего урожая зерновых скошено только 45 гектаров озимой ржи, да и этот хлеб до сих пор

уборки. А если бы пустить в ход все жатки, можно было бы завершить жатву за 1 5 — 17 рабочих дней.На дворе сентябрь, однако массовому простою лафетов и подборщиков Еолпашевский горком КПСС и горисполком не дают принципиальной оценки. Управляющие фермами тт. Соколов, Поданев, Сметанкин, Ба- барыкин и другие продолжают в открытую игнорировать раздельную уборку урожая.Проходя мимо пустующих токов и сушилок руководители района отлично понимают, почему там нет зерна, однако же не принимают никаких мер, чтобы сломить сопротивление управляющих фермами, заставить их немедленно пустить в ход все жатки, все комбайны.В совхозах Еолпашевского района на 8 сентября скошено только 270 гектаров хлебов —  3 процента к плану. Подобраны и обмолочены валки только с 15 гектаров.В Колпашевском районе хлеб поставлен под угрозу гибели.
П. ГУМЕННИК —  комбайнер 
профтехучилища; П. ЧАСОВ- 
СКИХ —  бухгалтер суготской 
фермы; П. КОВЫРЕВ —  меха
ник ново-короткинской фермы;
М. КУРАЛЕНКО —  работник ре
дакции «Советский Север»;
С. КЫТМАНОВ— наш соб. норр. 
Всего в рейде участвовало 10 
селькоров.

Иван Елисеев 15 лет работает в колхозе имени Сталина Асиновско- 
го района. 5 из ннх он трудится на лафетной жатке. Ежедневно вместо 
11 гектаров по норме он скашивает по 15— 18 гектаров зерновых.

На снимке: Иван Елисеев. Фото В. Гончарова.

Отъезд советской делегации 
на X T  сессию Генеральной 

Ассамблеи ООН
9 сентября из Москвы на XV сессию Генеральной Ассамблеи ООН вы

ехала делегация СССР, возглавляемая Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым.

На Внуковском аэродроме делегацию провожали Н. Г. Игнатов, Ф. Р. 
Козлов, А. Н. Косыгин, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, М. Г. Первухин, заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР Ш. М. Арушанян и другие официаль
ные лица, многочисленные представители трудящихся Москвы, члены 
дипломатического корпуса, советские и иностранные журналисты.(ТАСС).

Орловская область, 
Ново-Деревеньковский район, 

совхоз „Паньковский''
А . Ф. КомиссаровойДорогая Александра Федотовна!Сердечно благодарю за письмо, которое Вы прислали в Центральный Комитет партии. Оно доставляет большую радость. Приятно сознавать, что наша партия воспитала тысячи и тысячи таких замечательных патриотов, как Вы, достойных строителей коммунизма.Работая свинаркой, за 8 месяцев Вы откормили и продали государству 1.236 свиней общим весом 1.088 центнеров и обязались откормить до корца года 1.836 свиней и продать государству 1.588 центнеров свинины.Выполнение взятых обязательств —  великая честь для каждого советского человека. Вы показали вдохновляющий пример для многих работников сельского хозяйства. Если все труженики нашей деревни будут так же, как и Вы, глубоко понимать значение решений нашей партии и самоотверженно трудиться для их осуществления, то семилетнее задание по производству мяса будет перевыполнено.Ваш пример еще раз свидетельствует о том, какие большие резервы увеличения производства мяса имеются в Орловской области и в других районах страны.Желаю Вам новых больших успехов в труде и в личной жизни. Центральный Комитет партии уверен, что у Вас найдутся тысячи последователей, которые станут такими же мастерами животноводства, как и Вы.От имени Центрального Комитета партии горячо приветствую всех рабочих и специалистов вашего совхоза.

f  Н. ХРУЩЕВ.8 сентября 1960 г. _ _ _ _ _ _ _ _ _
Центральному Комитету 

Коммунистической партии 
Советского Союза

Товарищу Никите
Сергеевичу ХрущевуДорогой Никита Сергеевич!Докладываю Вам и в Вашем лице Центральному Комитету нашей родной Коммунистической партии и Советскому правительству, что я 23 августа выполнила свои годовые обязательства по откорму свиней. С начала года я сдала государству 1.236 голов свиней, или 1.088 центнеров мяса.Когда в Москве на декабрьском Пленуме Вы назвали, Никита Сергеевич, имя свинаря Ярослава Семеновича Чижа и рассказали о славных делах этого замечательного труженика, я призадумалась: неужели только отдельные люди могут творить такие большие дела? Разве в условиях Орловской области нельзя достичь того же, чего достиг Ярослав Чиж? И я решила последовать его примеру. Применив бесстаночный крупногрупповой метод откорма, я обязалась откормить за год не менее 1.000 свиней. Но уже сама работа мне подсказала, какие неограниченные возможности таятся в этом методе. И у меня возникло новое решение: откормить 1.200 свиней и едать родному государству не менее 1.000 центнеров свинины. Свое обязательство выполнила досрочно.Хорошо помня указания нашей партии и лично Ваше о том, что стране нужно дешевое мясо, я принимала все меры к снижению себестоимости центнера свинины. В моей группе центнер привеса обошелся в ЬЫ

рубля, или в два раза ниже по сравнению с прошлым годом. Но я понимаю, что такая стоимость привеса еще высока, и поэтому приложу все силы к тому, чтобы добиться более низкой себестоимости мяса.Присутствуя на Всесоюзном совещании передовиков соревнования за звание коллективов и ударников коммунистического труда, мне, дорогой Никита Сергеевич, глубоко запало в душу Ваше выступление. И тогда я решила работать еще лучше. Сейчас, готовя достойную встречу 43-й годовщине Великого Октября, обещаю Центральному Комитету партии, родному правительству и Вам лично, Никита Сергеевич, откормить до конца года еще 600 свиней и сдать государству не менее 500 центнеров мяса. Всего мною во втором году семилетки будет откормлено 1.836 голов и сдано свинины государству 1.588 центнеров.Приложу все силы, чтобы ^своим трудом способствовать скорейшему выполнению всенародной задачи: догнать и перегнать США по производству продуктов животноводства на душу населения.Желаю Вам, дорогой Никита Сергеевич, доброго здоровья и успехов в Вашем благородном труде на благо народов нашей страяьд и трудящихся всего мира.
А. КОМИССАРОВА.Орловская область, Ново-Деревеньковский район, совхоз «Паньковский»8

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 10 сентября I9 6 0  г. 214 (11188)
Г азеты 

пылятся 
в конторах

А газеты и спрашиваютотвечает бри-

Оживленно в эти дни на полевом стане первой бригады колхоза «Рассвет». Здесь сейчас живут многие хлеборобы колхоза. Для их отдыха созданы все условия. На днях сюда для оказания помощи колхозникам приехали девушки из Томского педагогического института. Руководство бригады для них подготовило отдельное помещение, обеспечило общественным питанием, постельными принадлежностями.Бригадир Ф. Ф. Клейман зашел к девушкам, спрашивает; как они устроились?—  Очень хорошо, журналы будут? ■ студенты.—  Обязательно, -  гадир. —  Без этого не живем. Наши хлеборобы любят читать.Б какое бы жилое помещение полевого стана вы ни зашли, всюду чисто, уютно, на огонах белые шторы.Коллектив бригады успешно ведет хлебосдачу. Так, с 20 по 30 августа на хлебоприемный пункт было отправлено 1.700 центнеров зерна, что на тысячу центнеров больше задания. Сдано с каждого гектара убранной площади по 10 центнеров хлеба.После напряженного дня хлеборобы собрались на отдых. Пока бригадир подводит с учетчиками итоги работы за день, колхозники делятся своими впечатлениями, обмениваются опытом.—  А вот свежие газеты, —  сообщает Мария Еремеева.—- Что нового? Дай почитать, —  говорит машинист зерноочистительной машины М. А. Сушилов.—  По уборке наш район в областном соревновании идет неплохо, —  перелистывая газету «Красное знамя», говорит звеньевой тов. Дмитриев. —  А вот со сдачей зерна отстаем от кожевниковцев.А как Шадрин? —  спрашивает комбайнер тов. Крупщев.—  Шадрин сейчас на четвертом месте.Регулярно доставляются газеты и журналы и на полевой стаи второй бригады.Однако в других бригадах колхоза «Рассвет» бригадиры, заместители председателя колхоза, секретари первичных партийных организаций не проявляют заботы о своевременной доставке газет на полевые станы и к комбайновым агрегатам....Полевой стгон восьмой бригады. Здесь хорошие условия для работы и отдыха хлеборобов. Однако свежих газет не бывает. Комбайнер т. Ткачук говорит:—  За все время уборки к нам в ^Комбайновый агрегат как-то однажды пришла заведующая Семеновской сельской библиотекой с районной газетой «Борец за темпы». И больше мы газет не видели.В Семеновке находятся сельский Совет, библиотека, клуб. Они получают немало газет и журналов. Но все они так и остаются в стенах этох учреждений.В кабинете председателя колхоза лежит целая стопа газет и журналов, но читают их только те, кто зайдет в контору. До хлеборобов они не доходят.Виноваты в этом и работники связи. Например, плохо доставляется корреспонденция в Семеновское отделение связи.Начальник отделения тов. Аяуф- риев говорит:—  Нам почту должны доставлять асиновские связисты при возвращении из Зырянки в Асино. Но они не всегда это делают. В дождливую погоду они к нам не заглядывают, заявляют, что им трудно проехать. Но это лишь отговорка. Просто люди бгаответственно относятся к порученному делу.Доставка газет, журналов на полевые станы, к комбайновым агрегатам —  большое дело, имеющее важное политическое значение. Партийные организации, руководители колхозов, работники связи должны постоянно помнить об этом.
л. ВОЙТЕНКО.Зырянский район.

I  V - т е

люди
СЕМИЛЕТКИ УЧашинисгп

Н. ДавЫдкинДля Николая Давыдкина было неожиданностью, когда ему сообщили, что доверяют силосоуборочный комбайн «СК -2 ,6». Он никогда на нем не работал.—  Справлюсь ли? —  спросил Николаи.—  Научишься. Не боги горшки обжигают, —  сказал механик.И Николай согласился. Теперь часто вспоминается ему тот день, когда ремонт был полностью закончен и он впервые включил машину в работу. Медленно и осторожно зашевелился под кожухом вал передачи, вздрагивая, задвигались транспортеры. Тракто- рис? прибавил газу. Казалось, вот-вот что-нибудь случится. Но это только казалось. Комбайн работал безотказно.И все-таки позднее было немало горьких минут и сомнений в своих силах у Николая.Однажды лопнула цепь главного транспортера. Это случилось, видимо, потому, что предварительно ее плохо отрегулировали. Комбайн остановился. Нужно было без промедления заменить испорченные звенья. На помощь Николаю пришли товарищи, члены его экипажа, рабочие электромеханического завода из г. Томска. На заводе они трудились кто электриком, кто токарем, а здесь им пришлось стать грузчиками (они помогали совхозу заготовить корма). Володя Саватеев и Леня Торопьп’ин тянули цепь, освобождая ее зажатый конец. В это время Боря Маракулин уже доставал из ящика молоток, заклепки и запасные звенья цепи. Сюда же подошли шоферы и тракторист. Каждый старался быть чем-либо полезным комбайнеру. Авария быстро была ликвидирована. Николай в тот раз получил первый практический урок обучения слесарному делу.Опыт приходил не сразу. Стоило лишний раз повернуть ручку регулировки мотовила, как планки зацепляли зубья косилки и отры-
Читайте эти журналы!Советский народ с большим вниманием следит за экономической, политической и культурной жизнью наших братских социалистических стран. Нас радуют их успехи.Уверенно осуществляя социалистические преобразования, руководствуясь марксистско-ленинским учением н опираясь на поддержку СССР, страны народной демократии в короткий срок догнали и перегнали ряд развитых капиталистических стран по выпуску продукции на душу населения.О жизни народов, экономике страны, их истории и культуре рассказывается в таких журналах, как «Китай», «Чехословакия». «Вьетнам», «Болгария» и других. Сейчас на них открыта подписка.Эти общественно-политические иллюстрированные журналы в простой и доходчивой форме рассказывают о тех изменениях, которые произошли в жизни социалистических стран. В них помещаются статьи и очерки о природе страны, памятниках древней культуры, литературе, музыке и живописи, театре и кино.Открыта подписка на * журнал «Новое время» — еженедельное

Новое на томских предприятиях
Взамен

устаревших
станков

К '
:ч

Томская мебельная фабрика освоила новую продукцию. Ныиче мебельщики поставили детским учреждениям области 2 .9 0 0  стульчиков, 230 групповых столов, 105 диванчиков.Предприятие получило много новой техники. Так, в августе начали работать два круглопильных станка с автоматической подачей для заготовки деталей. Каждый из этих станков по своей производи- тельности заменяет три простых круглопильных станка, которые

вались. Опять задержка, опять простой агрегата. Но постепенно у Николая появились уверенность в движениях, точность расчета при регулировке среза зеленой массы. Все меньше и меньше стало вынужденных остановок. Когда приходилось ждать автомашины, то Николай старался осмотреть все «сомнительные» узлы комбайна, чтобы предотвратить поломки, тщательно смазывал основные подшипники.Слаженность в работе комбайнового агрегата помогла ежедневно перевыполнять норму выработки и за короткий срок убрать сто гектаров зеленой массы.Шоферы томской автобазы К» 3 Виктор Киселев и Александр Зауэр едва поспевали отвозить готовую продукцию в силосную яму. Они старались использовать каждую рабочую минуту. Трактористы агрегата Петр Булаев и Михаил Снегирев тоже работящие ребята. Они поочередно днем заготавливают силос, а ночью пашут зябь. От их заинтересованности в быстрой уборке многое зависит. Когда позволяет конфигурация массива, они комбайн ведут на 4-й скорости. Рука у Николая устает тогда крутить подъем1НЫЙ и поворотные рычаги. Поля в Молча- новском совхозе неровные, чуть зазевался —  запашешь землю.С утра и дотемна напряженно трудится уборочный экипаж Николая Давыдкина. Даже при плохом травостое автомашина наполняется массой за восемь минут. Дневная норма на агрегат —  четыре гектара. А недавно Николай выполнил больше двух сменных норм. И тогда сам председатель райисполкома Николай Ванифать- евич Нестеров приехал к нему и похвалил за хоро'шую работу.Впервые за свои семнадцать лет Николай Давыдкин по-настоящему испытал счастье труда.
И. см ольянов .с. Молчанове.

Эти девушки — Тамара Лисовская и Надежда Травникова — 
недавно в колхозе «Заря» Лсиновского района. Они прибыли на 
село по комсомольским путевкам е Томского весового завода в 
феврале этого года. Но Тамара и Надежда чувствуют себя иол- 
ноправнымн жителями села, освоились с новой работой.

Своей новой профессией ■— птичниц — девчата довольны. На 
их попечении — около трех тысяч кур и уток. Конечно, бы в^т 
всякое; и неудачи, и огорчения — много хлопот с шумной раз
ноголосой птичьей семьей. Зато есть самое главное — огром
ное желание быть полезным, нужным человеком. А  раз есть 
желание — будет н результат. На будупдий год девушки берутся 
вырастить еще больше цыплят и утят.

На'снимке: птичницы колхоза «Заря» Лсиновского района Та
мара Лисовская и Надежда Травникова.

Фото в . Гончарова.

Комсомольско-молодежный...

использовались ранее. Новым оборудованием овладели станочники А. В. Сафронов и Н. С. Ефимов.Б прошлом месяце установлен также сверлильно-пазовальный станок для обработки деревянных деталей, взамен устаревших долбежных станков.Борясь за увеличение выпуска продукции, группа рационализаторов фабрики под руководством главного инженера М. Г. Никитина разработала и внедрила эдек- троподогрев при прессовке-фанеровке щитов. Прежнее «холодное» прессование, продолжавшееся три часа, сменилось сорокаминутным. Б результате на сорок процентов повысилась производительность труда. По предложению столяра М. С. Быкасова налажено производство деталей детской мебели из фанеры, раньше уходившей в отходы.На фабрике стали применять аэрографию —  пульверизацион- ный метод раскраски мебели под ценные древесные породы. Вклад в это дело внесли директор фабрики А. А . Зотов и А. М. Йопелло, прошедший специальную подготовку в Москве. Его ученицы Полина Благушина и Нина Яркова стали лучшими мастерами механизированной раскраски.

оружением восьми новых камер- сушилок.Решено перейти на ток напряжением 380 вольт. Сейчас завершаются электромонтажные работы, в цехах и переоборудование электролиний.К зимнему сезону готовится карьерное хозяйство в районе поселка Басандайка. Здесь в течение двух лет успешно применяется тросовое перекрытие карьера, взамен деревянного, обеспечивающее непрерывную работу экскаватора в талом грунте. Польза очевидна: жизнь агрегата, добывающего глину, удлиняется с 2 .500 до6.000 часов без капитального ремонта. Это приносит сто тысяч рублей годовой экономии.Коллектив завода поделился опытом тросового перекрытия карьера с тружениками кирпичного-завода IN5 3.
Облегчается

труд
шпалопропит-

чинов

Коллектив судна «Н . Го. 
голь» —  комсомольско-моло
дежный. С  начала навигации он 
из месяца в месяц перевыпол
няет планы грузоперевозок. 
Уже перевезено грузов более 
трех четвертей годового зада
ния.

Отлично трудятся в машин
ном отделении масленщики 
П. Путинцев и В. Костин. До
брой славой на Моряковской 
Р Э Б  пользуются комсомольцы 
—  кочегар первого класса

Bo-В. Бресланов, рулевой Л. 
робьев.

—  В этом году нами сэко
номлено около 33 тысяч руб
лей, — рассказывает председа
тель судкома А . Ромашев. —  
Добились мы также и большой 
экономии угля, горючего и сма
зочных материалов.

В эти сентябрьские дни, в 
непогоду и сильные туманы па
роход работает так же отлич
но, как и в августе.

В. Е Ф И М О В .

Реконструкция
производстваНа T9MCKBM кирпичном заводе

На Томском шпалопропиточном заводе установлен восьмой ленточный транспортер. Это дало возможность расширить фронт работ и уве.чичить запас шпалоеырья.На этом же предприятии для загрузки вагонеток непропитан- ными шпалами приспособилиiNl 10 ведутся большие работы по трюмные транспортеры, применяв-реконструкции производства. До сих пор в цехи поступал ток напряжением 220 вольт. Это не удовлетворяло потребностей предприятия. Особенно остро встал этот вопрос в связи с ростом производственных мощностей —  со-

шиеся прежде при поднятии шпал из отсеков барж. Нововведение осуществлено по инициативе начальника це.ха пропитки шпал Г. Г. Кречетова и рабочего того же цеха 3. П. Касьянова. Теперь погрузка вагонеток механизирована.

издание. которое оперативно освещает все события международной жизни. Его читают подписчики 82 стран.А сколько интересного узнает читатель журналов «Современный Восток» и «Наука и рели- гия>1В журнале «Современный Восток» уделяется много внимания вопросам социалистическогостроительства в республиках Советского Востока и стран народной демократии в Азии.Интересен журнал «Наука и религия». В нем широко освещаются достижения отечественной и мировой науки в области астрономии. физики, химии, биологии и медицины.Журнал будет публиковать статьи, лекции и консультации по вопросам критики религиозной идеологии, по истории научного атеизма, методике н практике атеистической пропаганды.. «Наука и религия» разоблачает антинаучную сущность религиозных учений, сект и течений. Журнал хорошо иллюстрирован.На все эти журналы подписка ведется без ограничений.
А . Ш П И ЛЕ В С КИ В . 

и. о. начальника областного 
отдела «С ою зпечать».

Когда слова
p ifU H iS le M a c iii

не подкреплены делом
Рейд рабкоров в Ингузетском  

леспромхозе

W* ■ ■- T'SVif _

1. Поговорили, 
решили, 

наметили...«Руководители МДО-132 пустили на самотек выполнение одного из важнейших мероприятий —  изготовление щитов для верхнего покрытия ингузетской автодороги. Трест «Том- лесжелдорстрой» не разобрался в причинах срыва, не принял действенных мер, ограничился лишь «сбором сведений». При норме 4.600 щитов в первом квартале изготовлено всего 2 .241. Под угрозой срыва выполнение плава дорожного строительства и лесозаготовок коллективом Ингузетского леспромхоза».Эти строки взяты нами из приказа начальника комбината «Томлес» тов. Асланова от 22 апреля этого года. Комбинат обязал руководителей треста и машинно-дорожного отряда132 в короткий срок навести порядок на строительных объектах Ингузетской колонны, строго выполнять суточный график изготовления щитов, обеспечить такие темпы, чтобы в третьем квартале сдать Ингузет- скую лесовозную дорогу в эксплуатацию.

водство отряда проанализирует причины отставания, сосредоточит вни- иаиие на важнейшей стройке Верхне- Кетского района.В .мае на строительных площадках Ингузетской колонны побывал начальник МДО-132 тов. Шабалин. Собрав бригадиров и мастеров, он оптимистически заявил:. —  Не и^^ т̂акид прорух выходили. Вот соберемся ~  переговорим, решим, наметим. Дело пойдет!_  янн;т' „  ,м;п-' ■:Прошло три месяца. Как же выполняется план строительных работ на Ингузетской дороге, ведь до ввода ее в эксплуатацию осталось меньше месяца?
2. Дело 

не пошло, 
тов. Шабалин.,Начальник стройколонны тов. Бессарабов, глубоко вздохнув, перебирает бумаги.—  Как строим? Очень плохо: людей не хватает, самосвалов тоже, шпалостанки простаивают. На конец августа отсыпано 15 километров земляного полотна, уложено 5 километров верхнего покрытия, график изготовления щитов по-прежнему не выполняется. При таких те,мпах за месяц дорогу не подготовим.Этот вывод соответствует действительности. К концу августа дорожники отсыпали на трассу всего 3.780 кубометров грунта, уложили 940 метров верхнего строения —  в несколько раз меньше месячного задания. В среднем строители укладывают ежедневно 50 метров лежневого полотна при норме 200.Однако черепашьи темпы строиКазалось бы, что после этого руко-1  тельства объясняются не только не-Главное внимание—росту производительности трудаВо втором году семилетки большие задачи стоят перед строителями Томска н области. Только за 8 месяцев текущего года им нужно было освоить на строительно-монтажные работы более 260 миллионов рублей. Строительные организации совнархоза должны были произвести строительно-монтажных работ почти на 196 миллионов рублей.Но строители работают низкими темпами. Восьмимесячный план ими выполнен лишь на 80 процентов. Подрядные строительные организации совнархоза выполнили восьмимесячный план только на 70,8 процента, стройуправление «Томск- строй» —  на 74,4 процента.Лучше других работал коллектив УН Р-131, выполнивший восьмимесячный план на 109 процентов.Несколько улучшили в последнее время свои показатели строители треста «Томлесжелдорстрой», выполнившие восьмимесячную программу на 98,7 процента. За последние месяцы строители лесовозных дорог и лесных поселков улучшили организацию работ. Августовский план выполнен на 139 процентов. В машинно-дорожных отрядах и строительных колоннах треста улучшили использование экскаваторов, бульдозеров и других машин. Здесь более 30 механизаторов выполнили годовые нормы выработки на бульдозер. Бульдозерист МДО-132 тов. Алек-

адани“е"нГ1б2 п'5оГн-05зо/7 строагпельных работта. Значительно перевы- ^

сандров дал две годовые нормы. ие-*'ганизаций оказались в большом дол-ханизатор этого же отряда тов. Абра-

полнили годовые нормы выраоотки бульдозеристы тов. Шатунов из МДО-133, тов. Беляев из МДО-134 идругие.На большинстве строек треста «Томлесжелдорстрой» строителей стали лучше обеспечивать фронтом работ, материалами и столярными изделиями. Значительно сократилось число ннутрисменных простоев. В итоге производительность труда за 8 месяцев в целом по тресту составила 119 процентов к плаву, а в августе —  131 процент. Это большой роет, если учесть то, что в первом квартале производительность труда в тресте составила только 86 процентов.Трест «Томлесжелдорстрой» справился и е восьмимесячным планом капиталовложений в жилищное строительство, хотя и не выполнил графика ввода жилья в эксплуатацию.Значительно хуже результаты у наиболее крупных строительных организаций совнархоза —  трестов № 97 и № 98. Трест iNI 97 восьмимесячный план выполнил на 64,5 процента, а трест № 98 —  на 63,5 процента. Капиталовложения в жилищное строительство в обоих трестах составили немногим более половины намеченного.Коллективы этих строительных ор-гу у государства из-за того, что на

строительных площадках и в управлениях обоих трестов плохая организация труда и производства. На большинстве площадок нет проектов организации работ и графиков выполнения их, а также графиков поступления стройматериалов и строительных .механизмов.Строителей многих объектов зачастую несвоевременно обеспечивают материалами. Некоторые прорабы и мастера плохо заботятся о создании для рабочих фронта работ, не следят за качеством строительства, смирились с нарушениями трудовой дисциплины и простоями. В тресте № 97 простои за 8 месяцев составили 2.083 человеко-дня, а прогулы —  5.572 человеко-дня. Почти такие же потери рабочего времени и в тресте Я : 98.Партийные, профсоюзные и комсомольские организации трестов и строек слабо проводят политико-воспитательную работу в коллективах, плохо мобилизуют их на борьбу с трудностями, не воспитывают у рабочих и инженерно-технического персонала чувства ответственности за выполнение плана и улучшение качества строительства.В обоих трестах за истекшие 8 месяцев немногим больше чем наполовину выполнен план сдачи в эксплуатацию жилых домов для строителей. Из-за недостатка жилищ вели

ка текучесть рабочих. Например, в тресте Я» 97 за 8 месяцев принято 1.486 человек, а уволено 927.Снижает производительность труда строителей недостаток автотранспорта. Из-за этого зачастую плохо используются экскаваторы и тормозится производство нулевого цикла, бывают перебои в доставке гравия. Строители нередко неудовлетворительно используют автотранспорт, допускают большие простои и холостые пробеги машин.В строительных организациях совнархоза, а также тресте «Томск- строй» распыляют силы и средства по многим объектам. Это растягивает сроки строительства, снижает использование техники. Экскаваторы управления механизации используются лишь на 60— 70 процентов, а башенные краны и автогрейдеры — на 80— 85 процентов. Слабо внедряется передовая технология. На стройках много ручного труда, особенно на отделочных работах, неудовлетворительно используются механизмы.Из-за этих и других недостатков в организации труда и производства у строителей низка выработка на одного работающего. В тресте Жг 97 за 8 месяцев она составила лишь 85,9 процента к плану, а в тресте X» 98 —  87,7 процента.Снижает производительность труда во многих строительных организаци

ях совнархоза недостаток строительных деталей и конструкций, а также стеновых материалов.Коллектив треста «Стройдеталь» план производства сборного железобетона за 8 месяцев выполнил на 91,3 процента, а августовский —■ на 87 процентов. Особенно он отстает по изготовлению балок с предварительно напряженной арматурой пролетом в 18 метров, плит покрытий для жилищного и промышленного строительства, лестничных .маршей и площадок. Заводы сборного железобетона треста «Стройдеталь» поставляют сборный железобетон некомплектно. Это затягивает строительство объектов. Качество сборного железобетона вее еще низкое.В тресте «Стройдеталь» не выполнили восьмимесячного плана по выпуску стеновых материалов, производство кирпича здесь составляет98,7 процента планового, шлакоблоков —  84,7 процента, а золоблоков —  48 процентов.До конца второго года семилетки осталось немного времени. Строителям области необходимо наверстать упущенное. Для этого сейчас у них имеется все необходимое. Главный резерв — всемерное повышение производительности труда. Надо добиться, чтобы каждый строитель на каждой стройке работал высокопроизводительно, выполнял и перевыполнял технические нормы.

хваткой рабочих, недостатком техники. Руководители колонны плохо организуют труд рабочих, неправильно расставляют технику и используют ее, не контролируют качество строительных работ. А начальник машинно-дорожного отряда тов. Шабалин и главный инженер тов. Семенюк смирились с отставанием....Н а 13 километре трассы установлен шпалостанок, который заготовляет брус для щитов и шпал. Бригады, обслуживающие станок, работают в две смены и должны по графику каждые сутки изготов.чять не менее 60 щитов. Но станок не работает.—  Почему стоите?—  Станок в порядке, да , брус укладывать некуда,— рабочие кивнули в сторону эстакады, доверху забитой шпалами. —  Вот и сидим сложа руки.—  Вышла из строя дрель, —  рассказал звеньевой тов. Безденежных. —  к раз щиты не готовим, весь распиленный брус «оседает» на эстакаде. Из-за одного механизма простаивает несколько бригад.—  На участке всего одна дрель, — пожимает - плечами начальник стройколонны тов. Бессарабов. —  Несколько раз обращался за помощью в Белый Яр, в контору МДО. Вчера, наконец, сообщили, что несколько сверл для дрели выслали с очередным паузком. Пока он не прибыл в Клюквеику.В этот день на участке изготовили всего один щит вместо... 40. Немногим лучше положение в другие дни. В августе дорожники подготовили в четыре раза меньше щитов, чем требуется по графику.Но не только отсутствие нужных инструментов сдерживает сборщиков. Рабочий тов. Баубиков рассказал:—  Наше звено за смену изготавливает не более 10— 12 щитов, а могло бы собирать 18— 20. Готовые щиты приходится вручную укладывать на эстакаду. Пока их взгромоздишь на такую высоту, уходит много времени.В свое время за сборщиками щитов был закреплен кран К-7. Вот тогда-то работа спорилась. Но крановщик тов. Хлусов ушел в отпуск, а руководители отряда подобрать опытного крановщика не удосужились. Из-за этого производительность труда в звене снизилась наполовину.Эти факты свидетельствуют о том, что руководители МДО за три месяца так и не уяснили причин срыва графика изготовления щитов.Особое внимание следует обратить на изготовление сверл, которые очень часто выходят из строя. Строителям необходимы сверла длиной 1,2 метра, а МДО получает их длиной 1 метр. Приходится сверло сваривать на месте. Делать это нелегко. Но беда в том, что ннжто не следит за качеством сварки, и сверла очень часто ломаются.

трассе. А когда подходит очередь укладывать их в тело полотна, приходится вновь транспортировать щиты на новые участки. Бригады, занятые на укладке, затрачивают на это .много времени.Лежни в беспорядке разбрасывают по полотну. Перед тем, как приступить к укладке, дорожники не устанавливают ось полотна, не готовят «ящики» для шпал, а уложенные лежни не центрируют по оси пути. В результате на участке дороги протяженностью 2,5 километра теперь требуется дополнительная отделка трассы. Необходимо передвинуть лежневое покрытие на расстояние до одного метра. Для этого придется поставить специальное звено из восьми рабочих, которое затратит на переделку брака не менее недели.На трассе некоторые стыки лежней не подогнаны, и между ними образовались большие зазоры.Из пяти километров дороги только на двух лежни скреплены скобами. Их изготовляют в Белом Яре, в кузнице МДО. Делают скобы очень медленно, выкраивая для этого время между другими заказами.Многие трудоемкие операции строители выполняют вручную. Например, брусья на шпалу распиливают ручной пилой.—  Не хватает бензопил, —  заявляют руководители отряда.Однако только за последний месяц дорожники вывели из строя четыре бензопилы «Дружба». Оказывается, рабочие не умеют с ними обращаться, а научить их этому иикто не пог пытался. При таком отношении к механизмам запасных частей, конечно, не напасешься.На дороге плохо организован учет. Большинство строителей не знает ежедневных заданий, соревнование между ними не организовано. Общественные организации колонны плохо борются за укрепление трудовой дисциплины. Здесь нередки случаи пьянства и прогулов. Как правило, рабочий день на стройке длится на 1 ,5 — 2 часа меньше, чем положено.Плохо помогает строителям коллектив Ингузетского леспромхоза. Леспромхоз еще в мае должен был передать колонне 120 рабочих, а выделил лишь 56. За последнее время многие лесорубы ушли со стройки. Но ни директора леспромхоза тов. Николаева, ни главного инженера тов. Бронникова это не волнует.

3. Тяп-ляп- 
и готовоЗа четыре месяца строители уложили 5 километров верхнего покрытия дороги. Из них подготовлена к сдаче лишь половина, да и то е большими огрехами.Строительные бригады нарушают технологию укладки, а начальник колонны и мастера не проверяют качество работ, не привлекают к ответ- ственностй бракоделов.Щиты сбрасывают в кучу на бровку полотна. Они днями лежат на

Итоги рейда говорят о том, что руководители машинно-дорожного отряда № 132 пустили сооружение ингузетской автодороги . на самотек. Больше того, зная о серьезном отставании коллектива колонны, они палец о палец не ударили, чтобы исправить положение, ускорить темпы строительства. График ввода дороги в эксплуатацию по-прежнему под угрозой.Не приняли мер для ускорения важнейшей новостройки области и руководители треста «То.члесжелдор- строй». Они не спросили ответственности с руководителей МДО-132 и по- прежнему ограничиваются сбором неутешительных сведений.Чтобы покончить с отставанием ингузетскнх строителей, необходимо в первую очередь улучшить организацию труда на строительстве дороги, создать станочникам, сборщикам, механизаторам уелов!Ия для высокопроизводительного труда. Иигузетский леспромхоз уже в этом году должен работать на полную мощность. 
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: К. НАУМОВИЧ —  
бригадир станочников МДО-132;
В. ИСАЕВ —  звеньевой по из
готовлению щитов; В. ЕРМА
КОВ —  механик стройкоявнны;
Ф. ТУРБИН —  сотрудник верх- 
не-нотсной районной газеты 
«Заря Севера»; Е. ВОСТРУХОВ 
- -  наш спец. корр.

/ I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 10 сентября I9 6 0  г. №  214 (11188). К Р А С Н О Е  З Н А М Я

i 1

ГУ.

Советско-гвинейская 
дружба успешно 

развиваетсяс  6 по 8 сентября с. г. в Советском Союзе ш  приглашению правительства СССР находился президент и председатель правительства Гвинейской Республики Секу Туре и сопровождающие его лица.В совместном советско-гвинейском коммюнике говорится, что государственные деятели СССР и Гвинейской Республики обменялись мнениями по вопросам советско-гвинейских отношений и по ряду актуальных международных проблем. В ходе бесед, которые носили сердечный и дружественный характер, была подтверждена

общность взглядов правительств СССР и Гвинейской Республики по коренным вопросам обеспечения мира и безопасности народов.Обе стороны выразили свое удовлетворение успешным развитием дружественных советско-гвинейских отношений.В ходе бесед в обстановке сердечности и взаимопонимания были также рассмотрены и успешно решены вопросы дальнейшего развития экономического и технического сотрудничества и торговли между обеими странами. (ГАСС).
Отъезд из Москвы Секу Туре

'А ^

Два дня пробыл в Москве с официальным визитом президент и председатель правительства Гвинейской Республики Секу Гуре. 8 сентября Секу Гуре и сопровождающие его лица отбыли из Москвы в Монгольскую Народную Республику. На Внуковском аэродроме собрались сотни представителей трудя

щихся столицы. Высокого гостя провожали товарищи Н. Г. Игнатов, А . И. Микоян, Д. С. Полянский, И. С. Хрущев, заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Ш . М. Арушанян и другие. Н. С. Хрущев и Секу Гуре обменялись на аэродроме речами.(ГАСС).
К  советско-гвинейским 

экономическим отношениям
в результате успешно закончившихся переговоров, протекавших в атмосфере дружественного взаимопонимания и сотрудничества, 8 сентября 1960 года в Москве подписаны долгосрочное торговое соглашение .между СССР и Гвинейской Республикой на период 1961 —  1965 годы и протвкол к соглашению об экономи- чееком и техническом сотрудничестве от 24 августа 1959 года.Первое торговое соглашение между СССР и Гвинейской Республикой от 13 февраля 1959 года сыграло положительную роль в деле развития со- ветско-гБинейених торговых отношений и привело к расширению товарооборота между странами.Долгосрочное торговое соглашение

предусматривает предоставление сторонами друг другу режима наибольшего благоприятствования во всем, что касается торговли, судоходства и других э1ономических отношений между государствами.Соглашение будет способствовать дальнейшему расширению и укреплению торговых отношений между странами на основе равенства и взаимной выгоды.Подписанный 8 сентября 1960 года протокол предусматривает дальнейшее расширение экономического и технического сотрудничества для осуществления мероприятий, намеченных трехлетним планом экономического развития страны. (ТАСС).

С Т А Л И Н Г Р А Д С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Н а тракторном заводе созданы 
опытные образны скоростного и экономичного трактора «ДТ-75». Он 
имеет ряд преимуществ по сравнению со своим предшественником 
<|ДТ-54л. Двигатель машины имеет 75 лошадиных сил вместо 54, ско
рость до 10,7 километра в час. Новый трактор легче на 300 килограм
мов. Конструкторы позаботились об удобствах для водителя: кабина 
герметически закрывается, освещена, имеет отопление и вентиляцию.

Тракторы «ДТ-75» успешно прошли полевые испытания в Городи- 
щенеком районе.

На снимке: испытания трактора «ДТ-75».
(Фотохроника Т А С С ).
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Национальному празднику болгарского народа —  Дню свободы было посвящено торжественное собрание общественности Москвы, устроенное 8 сентября в Доме дружбы с яарода- »ш зарубежных стран.Собрание открыл секретарь МГК КПСС Г. Н. Бочкарев.С приветственными словами к представителям братского болгарского народа обратились вице-президент Всесоюзной акадеши сельскохозяйственных наук имени Ленина замести

тель председателя правления Общества советско-болгарской дружбы Д. Д. Брежнев, работница шелкоткацкого комбината «Красная роза» К. П. Афонюшкина, начальник кузнечного цеха автозавода имени Лихачева председатель заводского комитета советско-болгарской дружбы В. А. Массен.На собрании выступил тепло встреченный посол Болгарии в (ХЮР Любек Н. Герасимов. (ТАСС).
На заочное ф акулЬ тете
с  каждым годом увеличи- 

ваетеа число студентов, обучаю
щихся без отрыва от производ
ства на заочном факультете 
Томского политехнического ин
ститута. Нынче на первый курс 
этого факультета уже принято 
более 200 производственников. 
В октябре будут сдавать экза
мены свыше 2 тысяч абитуриен
тов второго набора.

Чтобы не отрывать одновре
менно большое количество лю
дей от работы на производстве, 
экзаменационные сессии для 
студентов-заочников будут про
водиться четыре раза в год. Ши
роко будет применяться сдача 
экзаменов в других институтах, 
находящихся вблизи от места 
жительства студентов, обучаю
щихся без отрыва от производ
ства.

Посещение посольства Германской 
Демократической Республики руководителями 

Коммунистической партии 
и С в етского  правительотваНад зданием посольства Германской Демократической Республики в Москве государственный флаг с траурной лентой. Черным крепом увиты люстры в комнатах и Большом зале.У портрета скончавшегося президента Германской Демократической Республики, члена Политбюро Центрального Комитета Социалистической единой партии Германии, ветерана рабочего и коммунистического движения Германии, одного из выдающихся деятелей международного коммунистического’ движения, верного друга Советского Союза товарища Вильгельма Пика венки и цветы.С часу дня в посольство стали прибывать делегации трудящихся Москвы —  представители предприятий, учреждений, министерств. Почтить память президента Германской Демократической Республики пришли главы ряда посольств, аккредитованные в Москве, и другие члены дипломатического корпуса.В три часа дня посольство Германской Демократической Республики посетили товарищи Н. Г. Иг

натов, Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Д. С. Полянский. М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов. От имени Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, Президиума Верховного Совета СССР, Совета Министров СССР они выразили глубокое соболезнование по случаю кончины президента Германской Демократической. Республики, члена Политбюро Центрального Комитета Соц\»алистической единой партии Германии товарища Вильгельма Пика.В скорбном молчании руководители Коммунистической партии и Советского правительства провели нисколько минут у портрета товарища Вильгельма Пика, устано'вленного в траурном зале.Посольство Германской Демократической Республики посетил также и выразил глубокое соболезнование по случаю кончины президента ГДР, члена Политбюро ЦК СЕПГ то  ̂варища Вильгельма Пика Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко. (ТАСС).
Правительственная делегация СССР 

иа похоронах президента Германской 
Демократической Республики 

Вильгельма ПикаЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Президиум Верховного Совета СХЗСР и Совет Министров Союза ССР приняли решение направить д.тя участия на похоронах президента Германской Демократической Республики, члена Политбюро ЦК Социалистической единой партии Германии товарища Вильгельма Пика Правительственную

делегацию СССР в следующем составе: Брежнев Л. И. —  Председатель Президиума Верховного Совета СССР, член Президиума ЦК КПСС (глава делегаций), Первухин М. Г. —  посол СССР в ГДР, кандидат в члены Пре- зйдиу.ма ЦК КПСС, Устинов Д. Ф. —  зам. Председателя Совета Министров СССР, член ЦК КПСС, Лапин С. Г. —  Министр иностранных дел РСФСР.

Благородная миссия
Советская делегация скажет на сессии 

Генеральной Ассамблеи ООН  
свое веское С./10В0 в защиту мираРаботники комбината «Трехгорная мануфактура» живо обсуждают вопрос о предстоящей сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций. Их горячо волнует проблема, поставленная на рассмотрение сессии, —  проблема всеобщего и полного разоружения. Вместе со всеми трудящимися Советского Союза, со всем прогрессивным человечеством они решительно заявляют, что из жизни общества война должна быть устранена навсегда.Корреспондент ТАСС М. Келчев- ский побывал на ткацкой фабрике комбината и записал, что говорят о предстоящей сессии трехгорцы.

Григорий Корнеев —  помощник 
мастера: Мы все рады, что руководителем делегации на сессии Генеральной Ассамблеи будет глава Советского правительства Н. С. Хрущев. Люди всех стран земного шара знают Никиту Сергеевича, как неуто; мимого борца за мир. Он выражает мысли и чаяния всего прогрессивного человечества. Мы уверены, что на сессии Генеральной Ассамблеи миролюбивая политика нашей стра

ны одержит верх над политикой тех, кто стремится к войнам, к уничтожению человечества.
Анна Аношенкова —  ткачиха: Любому советскому человеку чужда даже сама мысль о войне, агрессии, угнетении человека человеком. На предстоящей сессии Генеральной Ассамблеи будет решаться вопрос, волнующий всех людей мира —  о всеобщем и полном разоружении. Мы от души желаем советской делегации и ее руководителю Н. С. Хрущеву полного успеха в решении этого вопроса. |
Раиса Городничева —  тначиха: Каждая поездка Никиты Сергеевича Хрущева в зарубежные страны была ценным вкладом в борьбу за мир. Год назад товарищ Хрущев с трибуны Организации Объединенных Наций выдвинул план всеобщего и полного разоружения. Но агрес- 

CHBHbie круги западных держав приложили все силы, чтобы затянуть проведение этого плана в жизнь. Выразим же уверенность, что предстоящая XV сессия Генеральной Ассамблеи коренным образом изменит положение.

Василий Маслобоев —  сменный 
мастер: Лагерь борцов за мир растет не по дням, а по часам. От его имени скажет свое веское слово на сессии советская делегация и делегации других стран социалистического лагеря. Советские люди, все прогрессивное человечество- требуют одного: покончить с гонкой вооружений, полностью разоружиться, раз и навсегда отказаться от войн.

Опять мир услышит 
мужественную речь 

Н. С. Хрущева
Итак, Никита Сергеевич Хрущев снова едет в Нью-Йорк. Сно

ва на Генеральной Ассамблее Объединенных Наций прозвучит 
его мужественная, убедительная речь.

Что может быть благороднее стремлений, направленных на 
предотвращение новой войны, угрожающей человечеству адским 
атомным оружием. Атомная энергия — величайшее достижение 
человеческого гения— должна быть использована только в мир
ных, культурных целях, содействовать счастью и благоденствию 
всех народов нашей планеты.

Нет сомнения в том, что призыв к всеобщему разоружению 
найдет живой отклик среди миллиардов людей, населяющих 
все континенты, поскольку человечество в целом, презирая вой
ну, жаждет мирного сосуществования, голосует не за смерть, а 
за полиокровиую, красивую творческую жизнь.

К. С К Р Я Б И Н , 
академик, лауреат Ленинской премии, 

Герой Социалистического Труда.

Счастливого пути, 
Никита Сергеевич!

Каждый прожитый день приносит новые победы нашей стране. Советский народ уверенным шагом идет к победе коммунизма.Одно радостное событие сменяет другое. Второй советский космический корабль Тблагополучио возвращен на Землю со всеми его живыми существами, успешно выполняются планы нашей замечательной семилетки.Весть о том, что Никита Сергеевич Хрущев будет возглавлять советскую делегацию на предстоящей XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, е горячим одобрением встречена в коллективе нашего цеха. Мы все верим, что участие в работе сессии тов. Хрущева будет содействовать успешному рассмотрению проблемы всеобщего и полного разоружения, еще большему укреплению мира и дружественных отношений между всеми народами. Мы гор

димся, что наше правительство настойчиво и последовательно добивается решения самого главного, самого важного для жизни всего человечества —  мира.Всем честным людям земного шара нужен мир. Советским же людя.м, испытавшим основную тяжесть войны, мир особенно дорог. Мы строим коммунизм и не позволим, чтоб нам мешали.Наше предприятие борется за звание коллектива коммунистического труда. Мы обязались семилетку выполнить в шесть лет. Цех наш досрочно выполнил восьмимесячную программу.Хочется от всего сердца пожелать Никите Сергеевичу хорошего пути, успешной, плодотворной работы на благо мира.
Г. РОСИН, 

начальник цеха № 1 завода 
«Томиабель».

Р И М , 8 сентября. (Т АСС). За 13 
дней еаревнований (25 августа — 
7 сентября включительно) отдель
ные страны завоевали следующее 

, число медалей: Советский Союз 25 
золотых. 18 серебряных, 21 брон
зовую. Кроме того, советские 
спортсмены завоевали 11 четвер
тых мест, 15 пятых и 10 ше
стых мест. (В эти данные не 'вклю
чены результаты соревнований по 
тяжелой атлетике в полулегком ве
се, закончившиеся утром 8 сен
тября).

Соединенные Штаты завоевали 
30 золотых, 15 серебряных, 15 
бронзовых медалей. Кроме того, 
спортсмены С Ш А  выиграли 7 чет
вертых мест, 9 пятых и 7 шестых 
мест.

После 13 дней соревнований у 
Советского Союза 64 медали, а у 
Соединенных Штатов — 60.
Ко.манда Советского Союза по- 
прежнему лидирует в неофициаль
ном командном зачете, набрав 420 
очнов, у команды Соединенных 
Штатов 390,5 очка.

У  объединенной германской 
команды 9 золотых, 15 сереб
ряных, 10 бронзовых медалей; у 
ко.манды Италии соответственно —  
1 2 ^ 9 — 7: у Австралии — 9— 7—  
5: у Венгрии — 4 — 7— 4.

Р И М , 8 сентября. (Т АСС). Вче
ра продолжались соревнования 
легкоатлетов. Англичанин Д . Томп
сон выиграл золотую олимпийскую 
медаль в спортивной ходьбе на 
50 км — 4 ч. 25 мин. 30 сек. (но
вый олимпийский рекорд). Четвер- 
ты.м был советский спортсмен 
А. Щербина.

В состязаниях по прыжкам с ше

стом победил рекордсмен мира 
американец Д . Брэгг, взявший вы
соту 4 м 70 см (это новый олим
пийский рекорд). И. Петренко 
(С С СР ) занял 6 место.

Советские спортсмены вышли в 
полуфинал эстафетного бега 
4 X 1 00 . Победителями вчерашних 
забегов были команды Англии 
(40,1 сек.), Италии (40,0 сек.), объ
единенная германская команда 
(39,5 сек. — повторение мирового 
рекорда) и команда С Ш А  (39,7 
сек.). Спринтеры С С С Р  заняли 
второе место в первом забеге вслед 
за командой Англии, показав вре
мя 40,2 сек.

Большой успех выпал вчера на

На снимке: Петр Болотников.
(Фотохроника Т А С С ).

долю 25-летнего яхтсмена мастера 
спорта инженера из г. Таллина 
Александра Чучелова, выступав
шего в классе «финн». Яхтсмены 
35 стран оспаривали здесь олим
пийские медали. Первым по сумме 
семи заездов был датчанин П. Эль- 
стрем —  8,171 очко. Серебряную 
медаль завоевал неоднократный 
призер первенства С С С Р  А . Чуче- 
лов, набравший 6.520 очков.

В гонках на яхтах «Летучий гол
ландец» советские спортсмены за
няли шестое (зачетное) место.

Р И М , 8 сентября. (Т А СС). Вче
ра закончились соревнования по 
гимнастике у мужчин. В итоге 
двухдневной борьбы по сумме ре
зультатов многоборья (обязатель
ной и произвольной программ) 
команда Японии заняла первое ме
сто. На втором месте —  команда 
С С С Р .

В борьбу вступили штангисты. В 
легчайшем весе звание олимпий
ского чемпиона завоевал америка
нец Ч. Винчи, который повторил 
мировой рекорд в сумме классиче
ского троеборья — 345 килограм
мов. Советские спортсмены в этой 
весовой категории не выступали.

Конники оспаривали большой 
приз по преодолению препятствий. 
Золотую медаль здесь выиграл 
Р . Д ’ Инцео (Италия).

Р И М . 8 сентября. (Т А СС). Боль
шой олимпийский приз по высшей

школе верховой езды и золотую ме
даль завоевал советский спортсмен 
Сергей Филатов. На втором месте 
Г. Фишер (Швейцария) и на треть
ем —  И. Неккерман (объединенная 
германская команда). Советский 
наездник Иван Калита занял пятое 
место.

РИ М , 8 сентября. (Т А СС). Се
годняшние состязания легкоатле
тов открылись полуфинальными за
бегами мужских команд в эстафете 
4 X 100. Советские спортсмены бе
жали вместе с командами С Ш А . 
Италии. Греции, Швейцарии и Па
кистана.

Три команды — С Ш А , Италии и 
С С С Р  — выходят в ф'инал.

В борьбу вступают копьеметате
ли. Разбегается ветеран советской 
команды 29-летний Виктор Цыбу- 
ленко. Он показывает отличный ре
зультат —  84 м 64 см и завоевы
вает звание олимпийского чемпио
на по метанию копья.

На снимке: Виктор Ш амбур. 
кин.

(Фотохроника Т А С С ).

Петр Болотников принес сегодня 
советской команде еще одну золо
тую медаль олимпиады, выиграв 
бег на дистанции 10.000 метров.

Р И М , 8 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). Сегодня мастер спорта 
C C Q P  Виктор Щамбуркин завое
вал золотую олимпийскую медаль 
в соревнованиях по стрельбе из ма
локалиберной винтовки.

Второй советский спортсмен — 
Марат Ниязов получил серебря
ную медаль.

Р И М , 8 сентября. (ТАСС). Сего
дня состоялись полуфиналы лич
ных соревнований по фехтованию 
на саблях. В финал вышли совет
ские фехтовальщики Яков Рыль- 
ский и Давид Тышлер.

Сегодня заканчивается борьба за 
звание абсолютного чемпиона 
олимпиады в лично-командном за
чете по спортивной гимнастике сре
ди женщин. После первого дня со
ревнований по обязательной про

грамме уверенно лидирует команда 
С С С Р , набравшая 190,693 балла.

В личном зачете лучшая сумма 
баллов после упражнений по обя
зательной программе у Полины 
Астаховой (С С СР ) — 38.432. По

следующие три места занимают 
также Советские гимнастки —  Ла
риса Латынина (38,265). Софья 
Муратова (38,165) и Тамара Люхи- 
на (37,931).

Р И М , 8 сентября. (Т А СС). Сего
дня закончились соревнования по 
поднятию тяжестей в полулегком 
весе. Советский спортсмен Евгений 
Минаев завоевал звание олимпий
ского чемпиона и золотую медаль 
в этой весовой категории, набрав в 
сумме троеборья 372,5 кг.

Р И М , 8 сентября. (Т А СС). Аме
риканские спортсмены победили в 
финалах легкоатлетических эста
фет — 4 X 4 00  у мужчин и 
4 X 1 0 0 женщин, установив ми
ровой рекорд в эстафете 4 X 4 00  —  
3 минуты 2,2 секунды.

Советские бегуны сумели войти 
в призовую тройку лишь в муж
ской эстафете 4 Х Ю 0 , где они за
няли второе место. Первой была 
команда немецких спринтеров.

Сегодня советский штангист 
Виктор Бушуев (легкий вес) завое
вал золотую медаль и звание олим
пийского чемпиона. Его результат 
в сумме троеборья 397,5 кг. Это 
новый олимпийский и мировой ре
корд.

Приезд олимпийцев 
в Москву

8 сентября самолетом из Рима в 
Москву прибыла вторая группа со
ветских спортсменов, принимавших 
участие в X'VII Оли.мпийеких иг
рах, Среди прибывших —  гребцы, 
боксеры, игроки сборной команды 
по водному поло, фехтовальщики и 
легкоатлеты.

Среди прибывших заслуженный 
мастер спорта 22-летний москвич 
Вячеслав Иванов —  чемпион X V I  
и X V II  Олимпийских игр по гребле

иа скифах-одиночках. Золотые ме
дали привезли также на Родину ле
нинградские слесари Валентин Бо
рейко и Олег Голованов (гребля), 
фехтовальщики Валентина Раство- 
рова, Татьяна Петренко, Галина 
Горохова, Валентина Прудскова, 
Людмила Шишова и Александра 
Забелина, Марк Мидлер, Юрий 
Сисикин, Герман Свешников. 
Юрий Рудов.

(Т АСС).

Они заботятся о насВоимяздоровья человека
Ночью маленькой Вике стало 

плохо. Молодые родители Ли, 
ожидая «скорую помощь», 
очень волновались. Наконец, 
приехал врач. Осмотрев Вику, 
он сказал: «Ничего особенного. 
Пройдет. Ваш муж поедет сО' 
мной в первую аптеку. По это. 
му рецепту получит карболен. 
Будете давать по полтаблетки».

Томск спал в мерцании при
тушенных огней. Выпрыгнув из 
автомобиля, круто затормозив, 
шего у светящегося подъезда 
аптеки №  1, Ли думал о том, 
чтобы поскорее достать нужное 
лекарство. Через несколько ми
нут, почти бегом, он возвратил
ся домой. Остаток ночи Вика 
спала уже спокойно, а через не
сколько дней совсем поправн. 
лась.

Сколько, таких случаев!
Днем и ночью в аптеку об

ращаются за помощью. Дне.м и 
ночью несут здесь вахту тихие, 
скромные труженицы в белых 
халатах. Об одной из них— Ев
гении Федоровне Агафоновой, 
чьи рзчш вовремя помогли и 
Вике, мы попытаемся расска
зать. Правда, сна'не готовит 
лекарств по рецептам врачей. 
Она заполняет лекарственными 
веществами опустевшую в ра
боте аптечную посуду.

Современная аптека —  это 
сложное предприятие, своеоб
разный завод. Здесь r»jiW(5(r 
продукцию, приче.м са.мую О’цввт- 
етвенную, от которой зависит 
жизнь. Ошибаться ее paQpjqqg- 
кам нельзя.

В идеальной чистоте, по 
строго научным методам, при 
тщательном контроле протека
ет работа всех отделов аптеки.

У  каждого ассистента на сто
ле —  стопка рецептов. Быстро 
и уверенно работают эти люди. 
У  них —  под рукой вещества, 
из которых приготовляются ле
карства. Евгения Федоровна 
Агафонова в восемь тридцать 
утра готовит посуду для запол- 
нения лекарственными вещест
вами. Время от времени она 
приходит в ассистентскую: 
«Не добавить ли лекарств в 
штандглазы» —  так на апте. 
карском языке называют банки 
с лекарственными веществами.

Сегодня Евгения Федоровна 
чаще обычного заглядывает к 
ассистентам. Сырая холодная 
погода способствует простуд
ным заболеваниям, возможен 
большой спрос >на жаропонижа
ющие средства, и она то и де
ло заполняет банки урострепти- 
ном, пирамидоном, кальцек
сом.

Перед уходом с работы Ев
гения' Федоровна с особенным 
вниманием просматривает ос
тавляемый для ночных де
журств ассортимент лекарств: 
никто из обратившихся' за По
мощью не должен получить от
каза!

Простая и скромная труже
ница, Евгения Федоровна поль
зуется уважением товарищей 
по профессии.

Пройдена большая жизнь. Го
ды наложили свой отпечаток 
на лицо Евгении Федоровны, 
но не на ее сердце. Проработав 
27 лет в аптеке, она по-преж- 
нему сохранила большую лю
бовь к своей, кажется, совсем 
не героической профессии фар
мацевта.

Изо дня в день Евгения Фе
доровна Агафонова настойчиво 
ведет многим незаметную рабо. 
ту во имя здоровья человека.

И . А Ж Г И Х И Н .

Новый
магазин

8 сентября в районе ГРЭС^2  
начал работать новый магазин 
промышленных товаров. В  пер
вый же день в нем побывали 
многие жители улиц Ремеслен
ной, Олега Кошевого, Льва Тол
стого, проспекта имени Фрунзе.

В  беседе с нашим корреспон
дентом директор А . М . Измай
лов рассказал,' что эго первый 

магазин горпромторга, организо
ванный в этом рабочем поселне. 
На стеллажах и витринах разно
образные товары; текстильные, 
парфюмерно-галантерейные, го
товое платье, обувь, посуда.

В первые же часы торговли 
трудящимся было продано более 
чем на 11.000 рублей различ
ных товаров.
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K P A G H O E  З Н А М Я Суббота, 10 сентября I9 6 0  г. ^  214 (11188).

М еж дународная жизнь
Жизнь, отданная рабочему классу, 

народу, борьбе за мирБЕРЛИН, 8 сентября. (ТА(Х)). Население Германской Демократической Республики, все миролюбивые люди Германии скорбят по поводу кончины великого сына немецкого народа, одного из основателей первого в истории Германии рабоче-крестьянского государства Вильгельма Пика. Сегодня бержнские демократические газеты вышли в TpaypHbDx рамках. На первых страницах газет портреты президента Вильгельма Пика —  замечательного пролетарского революционера, человека, неустанно боровшегося за дело мира во всем мире, публикуются многочисленные материалы, рассказывающие о героическом пути, пройденном Вильгельмом Пиком.Сейчас в Германской Демократической Республике —  на промышленных предприятиях и в учреждениях, в сельскохозяйственных производственных кооперативах, в учебных заведениях и научно-исследовательских институтах проходят траурные митинги, посвященные памяти первого президента ГДР. Повсюду в городах и селах республики в знак траура приспущены государственные флаги.В Центральном доме германо-советской дружбы состоялся траурный митинг. На сцене Мраморного зала вывешен портрет Вильгельма Пика, обрамленный траурньш крепом. Собравшиеся здесь рабочие и служащие берлинских предприятий, студенть!, военнослужащие почтили минутой молчания память президента. С речью выступила директор Центрального дома Лени Бернер.Траурные собрания были проведены во всех цехах Берлинского кабель

ного завода, являющегося крупнейшим кабельным предприятием в Германии. Члены бригады имени Августа Бебеля этого завода пишут в своей гелеграм.ме на имя Совета Министров ГДР, что отдадут все силы выполнению заветов Вильгельма Пика • строительству социализма и сохранению мира.П'о инициативе «Объединения лиц преследовавшихся при нацизме» в западноберлинском районе Шенеберг ■ состоялось собрание, посвященное памяти Вильгельма Пика.Свыше 600 жителей шахтерского города Цвиккау собрались сегодня на траурный митинг в городском театре. Обер-бургомистр Цвиккау Густав Зейфрид подчеркнул в своей речи, что В. Пик свыше полувека своей жизни отдал борьбе за социализм.Сегодня в Берлине состоялось траурное заседание правления Объединения свободных немецких профсоюзов. Выступивший на заседании председатель правления ОСИП Г. Варнке говорил о великих заслугах президента В. Пика —  неутомимого борца против милитаризма, войны и фашизма, за мир и социализм.Глубокой скорбью по поводу потери, понесенной немецким народом, проникнуты тысячи писем и телеграмм соболезнования, поступающих в эти часы в ЦК СЕПГ, канцелярию президента, Совет Министров ГДР. В них говорится, что трудящиеся Германской Демократической Республики потеряли в лице Вильгельма Пика человека, вся жизнь которого была неразрывно связана с революционными традициями немецкого рабочего
Торжественное заседание 

в СофииСОФИЯ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня в здании Софийской народной оперы состоялось торжественное заседание, посвященное 16-летаю социалистической революции в Болгарии.Тепло встретили участники заседания появление в президиуме председателя Президиума Народного собрания Д. Ганева, председателя Совета Министров Антона Югова и других руководителей партии и правительства. В президиуме находились также посол СССР в Болгарии Г. А . Денисов и руководитель прибывшей на

празднование делегации Общества советско-болгарской дружбы заместитель председателя правления этого общества, секретарь МГК КПСС С. М. Бутусов.Заседание открыл кратким вступительным словом Д. Ганев.■ Заседание почтило вставанием память президента ГДР Вильгельма Пика.С докладом о 16-летии социалистической революции в Болгарии выступил член Политбюро ЦК БКП, заместитель председателя Совета Министров и министр народной обороны И. Михайлов.
Забастовка в странах 

капитала
Трудящиеся капиталистических 

стррн ведут упорную борьбу за 
свои права.

Почти месяц продолжается заба
стовка английских моряков. В ре
зультате этой забастовки в 18 пор
тах Англии бездействует более 100 
пассажирских и грузовых судов. 
На многочисленных собраниях мо
ряки выразили решимость продол
жать забастовку до тех пор, пока 
не будут удовлетворены их требо
вания о повьппенин заработной 
платы и сокращении рабочей неде
ли. Несмотря на запугивание со 
стороны властей и правых профсо
юзных лидеров, моряки отказыва
ются приступить к работе.

К забастовке присоединились на 
днях бакенщики и букснрщикн 
Рочестера (графство Кент), заба-

США требуют 
от Японии 

увеличения военных 
расходов

Т О КИ О , 8 сентября. (Т АСС). Се
годня в Токио состоялось первое 
после заключения нового японо
американского договора 6e30nacH0j 
сти заседание японо-американской 
консультативной комиссии по осу
ществлению этого договора. В ра
боте комиссии принимают участие 
командующий вооруженными сила
ми С Ш А  на Тихом океане адмирал 
Фелт, командующий американски
ми войсками С Ш А  в Японии гене
рал-лейтенант Каммингс и амери
канский посол в Японии Макартур, 
с . японской стороны —  министр 
иностранных дел Косака и началь
ник управления национальной обо
роны Эдзаки. Участники заседа
ния. как сообщает печать, обменя
лись мнениями относительно воен
ной обстановки на Дальнем Восто
ке, о плане увеличения японских 
вооруженных сил, а также по воп
росу об американских войсках в 
Японии.

Все заседания комиссии будут 
проходить при закрытых дверях.

Как сообщает агентство Киодо 
Цусин, накануне заседания адми
рал Фелт посетил премьер-минист- 
са Японии Икэда и имел с ним бе
седу.

Газета «Санкей симбун» пишет 
сегодня, что американский адми
рал потребовал от японского пра
вительства увеличения расходов на 
военные цели. «Необходимо убе
дить американский конгресс, —  за
явил он, — в том, что Япония так
же прилагает все необходимые уси
лия в направлении уцеличения сво
их оборонных сил».

стонавшие в знак протеста против 
незаконного удержания части при
читающейся им заработной платы. 
В результате этой забастовки 3 
судна не смогли отправиться в 
рейс.

1.000 рабочих английского авто
мобильного завода «Наффилд ме
тал продактс» компании «Бритиш 
мотор корпорейшн» в Бирмингаме 
начали забастовку, требуя повыше
ния зарплаты.

В Неаполе началась забастовка 
докеров, требующих повышения за
работной платы. Все погрузочно- 
разгрузочные работы в порту пре
кращены.

В Вене бастуют рабочие маши
ностроительных предприятий «Ф о
гель» и «Гарвенс», а также мебель
ной фабрики «Урбан». Они требу
ют повышения заработной платы. 
Коллективы многих других пред
приятий австрийской столицы так
же предъявили предпринимателям 
требования об увеличении заработ
ной платы. Если их требования не 
будут удовлетворены, они также 
прекратят работу.

Государственные служащие Кип
ра объявили 24-часовую забастов
ку в знак протеста против увольне
ний и с требованием о прекраще
нии дальнейших увольнений. Эта 
первая забастовка на Кипре, объяв
ленная после провозглашения Кип
ра республикой, пользуется под
держкой левого и правого крыла 
профсоюзов, а также турецких 
профсоюзов. В забастовке прини
мают участие 4.200 человек.

(ТАСС).

Бундесвер
увеличивает расходы 

на ракеты 
и самолеты

Б О Н Н , 8 сентября. (Т АСС). Ком
ментируя значительный рост воен
ных расходов в проекте ново,го 
бюджета правительства Ф Р Г  на 
1961 год, газета «Ди вельт» ука
зывает сегодня, что новые финан
совые средства пойдут в первую 
очередь на приобретение для бун
десвера ракетного оружия и само
летов. Расходы в новом бюджете 
на эти цели возрастут более чем в 
два раза —  с 405 млн. марок до 
951 млн. марок. Вся программа ос
нащения ракетным оружием и са
молетами, как указывает газета, 
обойдется Бонну в 9,1 млрд, ма
рок.

В связи с непрерывным расши
рением бундесвера бюджетные рас
ходы на содержание личного соста
ва возрастут с 1.876 млн. марок до 
2.323 млн. марок.

класса, который неутомимо боролся за м'ирное воссоединение Германии на демократической основе, против милитаризма, реваншизма и империалистических -военных приготовлений. «Друзья мира в обоих германских государствах знают, чем они обязаны человеку, который посвятил всю свою жизнь на благо немецкого народа, борьбе против его противников, стремлению к миру. Вильгельм Пик всегда будет для нас примером в борьбе за демократическое и мирное германское отечество», —  говорится в телеграмме Немецкого совета борцов за мир.Похороны президента Германской Демократической Республики состоятся 10 сентября. Завтра гроб с телом покойного будет установлен в здании Центрального Комитета Социалистической единой партии Германии, куда будет открыт доступ для прощания с президентом.

п я т ы й  СЪ ЕЗД 
КО М М ЗГН И СТЛ ЧЕСКО Й  

П А Р Т И И  Б Р А З И Л И ИНЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. (ТАСС). .Агентство Пренса Латина сообщает из Рио-де-Жанейро, что там закончил свою работу пятый национальный съезд Коммунистической партии Бразилии.На съезде, который проходил в зале Бразильской ассоциации печати под председательством генерального секретаря партии Луиса Карлоса Престеса, были приняты новый устав партии и общая резолюция.Как только устав партии будет одобрен верховным избирательным трибуналом Бразилии, деятельность Коммунистической партии в стране получит полностью легальную основу.Съезд принял резолюцию, выражающую солидарность с кубинской
i l i p i

ГРЕЦИЯ. Одно из зданий тюрьмы на Корфу, в которой заточен 
национальный герой Греции Манолис Глезос. По тюремному режиму 
и внутреннему устройству эта тюрьма — одна из самых мрачных 
и ужасных в стране.

(Фотохроника Т А СС ).

ЗАЯВЛ ЕН И Е П . ЛУМ УМ БЫ
П А Р И Ж , 8 сентября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Леопольдви
ля, премьер-министр Конго Пагрис 
Лумумба выступил вчера в палате 
депутатов с большой речью. «Паде
ние моего правительства означало 
бы анархию и гражданскую войну, 
— сказал он. — Империалисты хо
тят катастрофы в Конго, чтобы там 
остаться».

Далее Лумумба решительно под
черкнул роль парламента и гово
рил о братстве между всеми конго
лезцами. Напомнив о «совместно 
перенесенных страданиях», Лумум
ба отметил, что «Касавубу презрел 
все это, отстранив нынешнее пра
вительство».

«Я  стою за полную независи
мость Конго, — заявил Лумумба 
под аплодисменты двух третей де
путатов. —  Наши солдаты еже
дневно подвергаются унижениям.

ООН присвоила себе наш суверени
тет. Она помешала приземл1Йься 
самолету генерала Лундула... По
смотрите, что творится вокруг и 
спросите, принадлежит ли вам эта 
страна. Для ООН нет ни государ
ства, ни правительства. Она окку
пирует страну...-».

Лумумба далее сказал: «Мы не 
хотим их денег. Пусть войска ООН  
уйдут. Пусть они оставят нас в по
кое. Фактически заговор заклю
чается в том, что, отстранив меня, 
хотят вызвать анархию и получить, 
таким образом, предлог для того, 
чтобы учредить над нами опеку».

Лумумба неоднократно призы
вал сплотиться вокруг правитель
ства Конго.

«Нужно защищать наШу страну 
против иностранцев и империали
стов и самим урегулировать наши 
проблемы», —  заявил он.

революцией, осуждающую декларацию Сан-Хосе и одобряющую Гаванскую декларацию.Съезд получил послания с выражением солидарности от братских партий Советского Союза, Китайской Народной Республики, Франции, Италии и стран Латинской Америки.На съезде был избран новый состав Центрального Комитета партии.
Заседание

Совета
Безопасности

ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 9 сентября. 

(Т АСС). Вчера в 15.40 по местно
му времени (22.40 по московсксму 
времени) открылось созванное по 
просьбе советской делегации засе
дание Совета Безопасности Орга
низации Объединенных Наций для 
рассмотрения одобренной 20-го ав
густа 1960 года Организацией аме
риканских государств резолюции 
относительно Доминиканской Рес
публики. Первым на заседании Со
вета выступил представитель 
С С С Р  В. В . Кузнецов.

ВСЕ МИНИСТРЫ ЮЖНО-КОРЕЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ПОДАЛИ ЗАЯВЛЕНИЯ ОБ ОГСТАВКЕ
Т О КИ О , 8 сентября. (ТАСС). 

Японское радио, ссылаясь на сооб
щение радио Сеула, передает, что 
сегодня на утреннем заседании 
правительства Южной Кореи все 
министры подали в отставку. В 
связи с этим премьер Тян Мен ре
шил во второй половине дня встре
титься с руководителями обеих па
лат национального собрания и не
которыми лидерами демократиче
ской партии для обсуждения воп
роса о сформировании нового каби
нета.

В сенате
Республики Конго

Н Ь Ю -Й О Р К , 8 сентября. 
(Т АСС). Как передает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл из Леопольдвиля, сенат 
Республики Конго 41 голосом про
тив 2 выразил сегодня доверие 
правительству, возглавляемому 
Патрисом Лумумбой.

На ступенЬку ниЖе лидера
Кроме Томска, еще в пяти го

родах зоны состоялись очередные 
встречи по футболу.

В Благовещенске местная 
команда «Амур» принимала фут
болистов «Металлурга» из Сталин- 
ска и нанесла им поражение со 
счетом 1:0. Команду «Химик» из 
Кемерово прини.мали армейцы Чи
ты. Гости победили со cneroi.M 2:1. 
С  таким же счетом одержали побе
ду алтайские футболисты команды 
«Темп» в г. Улан-Удэ.

Иркутская команда «Машино
строитель» принимала лидера зоны 
— армейцев Хабаровска и нанес
ла им поражение со счетом 2:1.

С  таким же результатом побе
дили красноярские железнодорож
ники во встрече с командой «Луч» 
(Владивосток).

Положение команд в турнирной 
таблице почти не изменилось, но 
сократился разрыв между лидером 
зоны и следующими за ним коман
дами.

Лидер, «споткнувшись» на 
встрече с иркутским «Машино

строителем», однако, все еще идет 
впереди, имея в активе 28 очков. 
На одно очко меньше имеет 
команда «Сибэлектромотор».
Столько же очков, но при худшем 
соотношении мячей, набрали фут
болисты «Иртыша» (Омск). Обе 
команды сыграли на одну игру 
.меньше хабаровчан. 27 счков еще 
н.меет барнаульский «Темп», но он 
сыграл на одну игру больше ар
мейцев Хабаровска.

На пятом месте находится 
команда «Сибсельмаш» ПАовоси- 
бирск), набравшая 24 очка.

Занимают соответственно ше
стое и седьмое места (23 и 21 очко) 
две кузбасские команды — 
«Химик» (Кемерово) и «Метал
лург» —  (Сталинск). На восьмом 
месте закрепился «Луч» (Влади
восток), имея 19 очков, из которых 
11 очков набрано во втором круге.

Последующие места почти не 
изменились, только железнодорож. 
ники Красноярска переместились 
с 13-го на 12-е место, поменяв
шись местами с армейцами Читы.

От девятого последующие мес
та раопределилнсь между к01манда- 
ми: «Машиностроитель» (Ир
кутск), железнодорожники Улан- 
Удэ, Комсомольска на Амуре и 
Красноярска.

Замыкают таблицу армейцы Чи
ты и футболисты «Амура» (Блаш- 
вещенок).

В воскресенье, I I  сентября, —  
очередной игровой день. В  этот 
день встречаются команды: 
«Амур» (Благовещенск) —  «Ир
тыш» (Омск), С.ЧА (Чита) —  «Ме
таллург» (Сталинск), «Машияэ..- 
отроитель» (Иркутск) — «Локомо
тив» (Комсомольск на-Амуре), 
«Локомотив» (Улан-Удэ) —  «Хи
мик» (Кемерово), «Локомотив» 
(Красноярск) —  С К А  (Хаба
ровск), «Сибэлектромотор» (Томск) 
— «Луч» (Владивосток).

Первый чемпионат по стрелковому
спорту

в  г. Чите был проведен первый 
чемпионат Сибири и Дальнего Во
стока по пулевой стрельбе.

В этих соревнованиях принима
ли участие девять команд, в соста
ве которых было 25 мастеров спор
та и 88 перворазрядников.

Соревнования начались упраж
нениями из мелкокалиберного пи
столета.

Первое место занял красноярец 
Н. Голагуз. Из томичей больше 
всех выбил очков В. Харитонов, 
занявший четвертое место.

В стрельбе из мелкокалиберной 
винтовки на 50 метров (стандарт 
МВ-8) томичи заняли первое место 
в командном зачете. Из 3.000 воз
можных команда Томской области 
выбила 2.860 очков. В других уп
ражнениях томские стрелки заняли 
четвертые — шестые места. .

ИЗВЕЩЕНИЯ
Томский горком К П С С  навещает 

всех, слушателей вечернего универ
ситета марксизма-ленинизма, что 
.),2„с?}-:лября в Доме политическою 
пр'бьвещения (Косператнв1Ный пер., 
5) состоится собрание слушателей 
1-го курса в 7 часов вечера, 2-го 
|курса — в 9 часов вечера.

В понедельник, 12 сентября, в 
16 часов, в большом зале Дома 
ученых состоится открытие Всесо
юзной межвузовской конференции 
по спектроскопии и спектральному 
анализу.

Приглашаются научные работ
ники и работники промышленных 
предприятий. (Вход свободный). 
Ко!нференция продлится до 17 
сентября.

В общекомандном зачете первое 
место и переходящий приз спорт- 
совета Р С Ф С Р  завоевала команда 
Читинской области. На втором ме
сте— новосибирцы, на третьем —  
команда Амурской области. Стрел
ки Томской области заняли пятое 
место.

Томичи соревновались на рав
ных условиях с сильнейшими 
командами Сибири и Дальнего Во
стока, в составе которых много ма
стеров спорта, чемпионов и рекорд
сменов.

Слабо томские стрелки выступи
ли в упражнениях из армейской 
винтовки и по иишеии «бегущий 
олень». Для тренировки по этим 
упражнениям в Томске нет стрель
бища. Низкие результаты в других 
упражнениях объясняются отсут
ствием достаточного опыта участия 
в крупных междугородных соревно
ваниях.

О. МИРЕЦКИИ, 
член судейской коллегии РСФСР.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 10 сентября ожидается пере

менная облачность, местами слабый 
дождь, ветер западный, 3 ^ 7  мет
ров в секунду, температура возду
ха 14— 19 градусов тепла.

11 —  14 сентября по области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, временами дождь, ве
тер 3— 7 метров в секунду, темпе

ратура ночью 3— 8, днем — 13—  
18 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр имени М. Горького
10 сентября —  новый художест

венный индийский фильм «Новый 
Дели» (вторая серия). Сеансы: 10, 
11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10-15.

Зал кинохроники 
10 сентября —  документальные 

фильмы: «Уроки Грюнвальда»,
«Посланцы Кубы — наши гости». 
Сеансы: 10, 11-05, 12-10, 6-30,
7-35.

Художественный фильм «На 
диком бреге Иртыша». Сеансы: 
1-15, 3, 4-45, 8-40, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
10 сентября. Большой зал — 

«Новый Дели» (первая серия). Се
ансы: 10, 1-20, 4-40, 8-10. Вторая 
серия— сеансы: 11-40, 3, 6-30, 10. 
Малый зал —  новый английский 
художественный фильм «Мэндн». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр городского сада 
10 сентября — новый художест

венный фильм «Мэндн». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30.

Широкоэкранный художествен
ный фильм «Второе цветение». Се
ансы: 8-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина 

10 сентября — «Новый Дели» 
(вторая серия). Сеансы: 3. 5, 7, 9.

Дом культуры ТЭМЗа 
10 сентября —  «Антон Ивано

вич сердится». Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Дом культуры ГРЭС-П 

10 сентября — «Сережа». Се
ансы: 5. 7.

ш ш ш и м н т
Суббота, 10 сентября 

19.30. «Решения июльского Пле
нума ЦК КПСС— в жизнь». (Бесе
да секретаря Томского горкома 
К П С С  Г . А . Грановесова). • 19.40. 
Иностранная кинохроника. 20.00. 
Из цикла «Знаете ли вы?». 20.30. 
«Последние известия». 20.40. Х у
дожественный фильм «Весенние 
грозы».

Томскому государственному про
ектно-изыскательскому институту 
«Томгипротранс» требуются на по
стоянную работу: инженеры и тех
ники по водоснабжению, канализа
ции, мостовики, инженер по тех
надзору за капитальным строитель
ством, а также кочегары, вахтеры, 
дворники, слесарь по отоплению.

Принятые в период отпуска поль
зуются бесплатным билетом для 
проезда по железной дороге и топ
ливом по льготной цене.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

3 — 1

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются; инженер- 
электрик на должность заведующе
го отделением, кочегары и мастер 
механической мастерской.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушинский, 8. 2”*”  2

30 С Е Н Т Я Б Р Я  1960 ГОДАсостоятся 77-й основной и 13-й дополнительный тиражи выигрышей Государственного 3% внутреннего выигрышного займа
в  тираже на выпущенные в обращение 14 разрядов 3% займа 

разыгрывается следующее количество выигрышей;

Артели «Комбинат» срочно тре
буются на постоянную работу; сче
товод-кассир, уборщицы, шофер на 
грузовую автомашину.

Обращаться: г. Томск, Аптекар
ский переулок, 1 0 .________________2— 1

Автотресту требуются; главные 
бухгалтеры, бухгалтер-ревизор, 
контролеры-ревизоры, экономист 
по труду и зарплате.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2— 2

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу: инженеры-физики, инже- 
неры.радиотехникн, механики, га. 
зоэлектросварщик и полотер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
комната 231. 2— 1

Томскому пивоваренному заводу 
требуются: электрик, экспедитор, 
грузчики, машинист холодильной 
установки.

Обращаться: г. Томск, Клиниче
ский переулок. 16. 2— 1

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: убор
щицы, кочегары, гардеробщицы, 
дежурные слесари.сантехники и 
дежурные электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 2 — 1

В основном 
тираже

В дополнительном 
тираже

100.000 — 14
50.000 28 70
25.000 70 350
10.000 350 1.120

5.000 1.120 11.200
1.000 9.800 32.200

400 107.632 116.046

Итого: 119.000 161.000
Общая су.мма выигрышей в 5

тыс. руб. 65.102 159.468,4
По основным тиражам выигрыши выплачиваются независимо f  

от срока приобретения облигаций в сберегательных кассах. В  
целях предоставления больших выгод займодержателям, кото- 5 
рые хранят у себя облигации продолжительное время, выигры- у 
ши, разыгрываемые в дополнительных тиражах, выплачиваются х 
по облигациям, приобретенным в сберегательных кассах не ме- ^ 
нее чем за десять месяцев до проведения дополнительного ти- t  
ража. 5

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается с / 
каждым тиражом, поскольку выигравшие облигации погашают- *  

^ ся при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не участву- J  
^  ют, а количество разыгрываемых выигрышей остается неиз- / 
^  менньш. ^
^  В  связи с укрупнением денежной единицы и изменением мае- *  
Й штаба цен по состоянию на 1 января 1961 года будет произве- J  
J  ден пересчет нарицательной стои.мости облигаций Государствен- /
4  ного 3% внутреннего выигрышного займа по соотношению де- /
5 сять рублей Б старых деньгах на один рубль в новых деньгах. J  
/  Облигации 3% займа сберегательные кассы будут после 1-го *  
J  января 1961 года, как и раньше, продавать и покупать у насе- J  
Ф ления свободно, без каких-либо ограничений. Нарицательная / 
f  стоимость 200- рублевой облигации будет в новых деньгах равна *  
J  20 рублям, а 100-рублевой —  10 рублям: установленные разме- J  
t  ры выигрышей по 3% займу также будут пересчитываться по ф 
*  соотношению десять рублей в старых деньгах на один рубль в *

новых деньгах. J
J Граждане, покупайте облигация 3% займа! '
5 Управление гострудсберкасс J
Ф и госкредита Томской области. /
\ *4

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются опытная машинист
ка и курьер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната 13.

Для Томского совнархоза требу
ются; инженеры-технологи и техни
ки-технологи по холодной обработ
ке металлов, инженеры-конструк
торы и техники-конструкторы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйокая, 21. телефон 59-61, отдел 
кадров.

3— 1

«Теплоэлектролроекту» на по
стоянную работу требуются: инже
нер или техник-строитель на дол
жность прораба по капитальному 
строительству, инженеры-строите
ли, техники-геологи, начальники 
партий и отрядов, инженеры-тепло
техники, гидротехники, электрики, 
инженеры по проектированию ли
ний высоковольтных электропере
дач, техник-связнст на телефонную 
станцию и технички.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров. __________________________________________ 2— 1

Столо'вой №  28 Томского треста 
столовых требуются бухгалтеры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 41-а.Гр-ка Бунакова Валентина Афанасьевна, проживающая в г. Томске, улица Октябрьская. 18, кв. 5, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Бунаковым Василием Фоми- чем, проживающим в Красноярском крае. Курагинский район, село Алексеевна.Дело подлежит рассмотрению в Курагинском народном суде Красноярского края.Гр-ка Заворникова Александра Степановна, проживающая в г. Томске. Лесопитомник, 9, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Заворниковым Иваном Яковлевичем, проживающим в г. Норильске, поселок кирпичного завода, барак, 45. кв. 21.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка г. Томска.Гр-н Узюмов Петр Алексеевич, проживающий в г. Томске, проспект имени Кирова, 37, кв. 25, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Узюмовой Евдокией Федоровной, проживающей в Челябинской области, г. Карталы, улица Пушкина, 7, кв. 3.Дело подлежит рассмотрению в на- 

i родном суде г. Карталы Челябинской области.
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